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El Ciudadano 
volvió a entre-
vistar a los mis-
mos deportistas 
locales que, 
encontrándose 
en el exterior, 
hace dos meses 
contaban sus 
experiencias en 
cuarentena.

Víctima
de una
familia
Rocío Macarena 
González era 
atacada por su 
ex pareja y ahora 
la agredió su ex 
cuñada. P. 14

En un reportaje 
íntimo, Ismael 
‘Comita’ Villalba 
aborda diferentes 
aristas sobre su 
carrera de casi 
dos décadas 
como futbolista 
profesional.

Fútbol

El Dr. Diego Cerrudo director
Ejecutivo del Hospital Regional 
‘Néstor Kichner’ compartió con

El Ciudadano los avances que tuvo 
el centro de atención desde su 

llegada en febrero. Los objetivos 
de un sanitarista de vasta

experiencia que beneficiarán
a la región. PÁGS. 8 Y 9
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La cordobesa detenida en Norberto de La 
Riestra fue citada a cumplir con la audiencia 
de indagatoria en la Fiscalía 1. Se negó a de-
clarar. La criatura que se llevaban de Cañue-
las sigue en Córdoba. PÁG. 14

Sigue en calabozo la acusada 
de comprar una beba

P. 24 Y 25

Divorcios
pospandemia

Si bien los trámites judiciales no 
se pueden iniciar, los abogados 

analizan el aislamiento y se
preparan para las presentacio-

nes ¿masivas? PÁG. 3

Cañuelenses 
en el
exterior, 
dos meses 
después

Operativo
vacunación

El regreso a la
normalidad

Cómo se vive la
pospandemia en los
países que salieron
del confinamiento.

PÁG. 16

La aplicación de la
antigripal en el Club Juven-

tud, continúa con turnos 
en el Centro de Jubilados 
‘Tito’ Garavaglia. PÁG. 4

El jueves fue trasladada a la sede de San Martín 412 de Cañuelas.

FOTO INTERNET.

Un hospital que deslumbra
por sus notables avances

“Con espacios muy amplios pero que estaba explotado al 25 por ciento de 
su capacidad”, destacó el director Cerrudo al encontrarse con el Regional.
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PROTAGONISTAS CAÑUELENSES

En general en el ámbito político la consecuencia 
de la pandemia fue que las diferencias ideológi-
cas y de acción se dejaron de lado por unos me-

ses. Los adversarios partidarios se mezclan en grupos de 
trabajo e intercambian propuestas para navegar la crisis 
epidemiológica de la mejor forma posible. Uno de los lí-
deres opositores con más participación en estos espacios 
es el presidente del bloque de concejales de Juntos por el 
Cambio, Carlos Alvarez, que opinó e informó sobre las 
cuestiones de la coyuntura local. El edil abordó los te-
mas tratados en la semana por el Comité de Evaluación, 
la conformación del Comité Económico Productivo, los 
controles con respecto al COVID-19 y la propuesta que 
se aprobó en el Concejo Deliberante –proyecto del Fren-
te de Todos– para mediar en el conflicto entre los presta-
dores turísticos de Uribelarrea y la Cooperativa Carboni.

–Marcelo Romero: ¿Hubo avances en el Comité 
Económico Productivo?

–Carlos Alvarez: Se habló de la posibilidad de incor-
porar más actores que me parece que está bien. Nosotros 
–Juntos por el Cambio– avanzamos con designar a dos 
concejales de nuestro bloque que son Claudia Peleretegui 
y Martín Augusto. Así que estamos a la espera de que el 
Ejecutivo termine de concretar la convocatoria del Comi-
té para que empiece a trabajar.

Carlos Alvarez: “no es el momento de aflojar”
En diálogo con El Ciudadano el referente de la oposición cañuelense aportó su visión de las diferentes 
problemáticas que atraviesan al distrito. Remarcó que “la situación en Cañuelas es buena”, por los pocos 
infectados por coronavirus, pero que “la clave” son los controles en accesos, circulación y protocolos.  

–MR: ¿Será determinante el funcionamiento de este 
espacio? 

 –CA: Lo creemos muy necesario, ya que llegaron una 
serie de pedidos de distintos rubros al municipio pidien-
do apertura. Me parece que tiene que haber un organismo 
que represente al Estado en todas sus modalidades, nu-
trido por una faz técnica y universitaria que nos ayude 
a encontrar alternativas a los que se ven perjudicados 
económicamente por la cuarentena, que nosotros com-
partimos y creemos exitosa pero que trae consecuencias 
económicas que hay que ayudar a palear.

–MR: ¿La idea del Comité Productivo es generar 
opciones de apertura y control?

–CA: Exacto. Hay ejemplos en distintos países y dis-
tritos de métodos y protocolos específicos que proponen 
una orientación de trabajo en línea, pero todo depende 
del rubro. Lo que decimos es que hay que cuidarnos, ac-
tuar dentro de lo reglamentado por Nación y Provincia 
pero darle opciones a los vecinos para ganarse el pan, 
porque hay muchos que no generaron ingresos desde el 
principio de la cuarentena. Alguna solución hay que dar 
y por eso incluimos a todos, para escucharlos. 

–MR: La situación es apremiante, ¿cuándo estará 
conformado definitivamente este espacio?

–CA: Creo que no va a demorarse mucho más porque 
claramente conseguir opciones es cada vez más necesa-
rio. En muchos comercios, tal cual como están estructu-
rados, la apertura se puede negar pero con determina-
das recomendaciones o modificaciones que se pueden 
proponer quizá puedan empezar a trabajar. Ahí tenemos 
que poner la energía para muchos vecinos que hoy no 
tienen opciones.                

–MR: Esta semana trascendió un conflicto entre 
prestadores turísticos de Uribelarrea y la empresa 
eléctrica Carboni, ¿el Comité podría interceder?

–CA: Pensamos el Comité específicamente para sec-
tores productivos, comerciales, industriales o del cam-

po que no pueden ejercer su actividad. Pero te contesto 
desde el trabajo que se desarrolló en el Concejo Deli-
berante, en donde se presentó un proyecto de comuni-
cación dirigido a la oficina de Defensa del Pueblo de 
Cañuelas para intervenir en ese tema específico entre 
los vecinos y Carboni. Esto ya fue aprobado por una-
nimidad y por lo tanto ya estamos trabajando sobre ese 
tema. El proyecto lo presentó el Frente de Todos.  

–MR: En la semana participó de una reunión del 
Comité de Evaluación del coronavirus en el distrito, 
¿de qué se habló?

–CA: Se vio la información estricta de los casos de 
coronavirus que están en la Ciudad de Buenos Aires 
pero tienen domicilio en Cañuelas. Se comunicó una 
campaña de concientización que se realizó en Máximo 
Paz Oeste. Se informó que seguramente habrá más cam-
pañas de vacunación, hay una cobertura de neumococo 
y gripe que todavía no está cubierta y que seguimos tra-
bajando. Hablamos del control de accesos con el secre-
tario de Seguridad, la cuestión es que está más liberado 
lo que es la Ciudad Autónoma y Conurbano por lo cual 
llegan más autos a Cañuelas y eso complica el control 
pero los mismos se reafirman y eso es bueno. Se habló 
del horario de los comercios ya que hay algunos plan-
teos y hemos propuesto cambios. También algunos pro-
tocolos de eventos barriales para que sigan funcionando 
pero con más cuidados. Por último, nosotros –Juntos 
por el Cambio– presentamos un proyecto en el Concejo 
para incorporar a la mesa de la Secretaria de la Mujer 
y ya participó. Además se habló de la incorporación de 
otros actores.

–MR: Con respecto a los controles en accesos en 
un primer momento se focalizaron en la ciudad pero 
zonas como Máximo Paz, Casares, Petión o vinien-
do desde San Vicente no se ve la misma rigurosidad, 
¿cuál es su opinión? 

–CA: Esto lo planteamos en el Concejo. Nosotros 
creemos que los controles no son los mismos que al 
principio de la cuarentena en donde había un cerrojo 
estricto que hoy consideramos no se está dando. Me pa-
rece que hay un movimiento mayor en todo Cañuelas y 
particularmente dentro de la localidad de Máximo Paz. 
Lo cierto es que los números parecen ir en otra direc-
ción y en general son buenos, pero sí creció –contagios 
de COVID -19– en La Matanza, San Vicente y Ezeiza.

–MR: Pareciera que Cañuelas en este sector está 
rodeada. 

–CA: Por eso creemos que no es el momento de aflo-
jar los controles. Si queremos atender la necesidad de 
los comercios que quieren abrir me parece que el es-
fuerzo tiene que estar encima de los controles. La clave 
son los controles en accesos, en permisos de circulación 
y en el cumplimiento de los protocolos. Cuando se ha-
bilita una actividad y se da un protocolo específico el 
Estado debe hacerlo cumplir. 

–MR: ¿Cómo analiza la situación con respecto al 
virus en Cañuelas?

 –CA: Hoy en Cañuelas la situación es buena con res-
pecto al virus pero nos viene rodeando. Crece en la Ciu-
dad de Buenos Aires, en el Conurbano y en los distritos 
vecinos por eso no es el momento de aflojar sino al con-
trario, es el momento de ser más estrictos en el acceso 
de las localidades, en los controles de circulación den-
tro de Cañuelas y en el cumplimiento de los protocolos. 
Vuelvo a repetir la situación en Cañuelas es buena, pero 
no es el momento de aflojar.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

Carlos Alvarez, presidente de bloque de concejales de Juntos por 
el Cambio.
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Representantes de la Salud, funcionarios municipales y 
concejales de ambos bloques participaron del encuentro 
que sirvió para poner en común el trabajo de las diversas 
áreas del municipio relacionado con la prevención y con-
tención del coronavirus.

En el comienzo, se analizó la situación epidemiológi-
ca de Cañuelas, que hasta el momento a pesar de tener 
casos, no registra circulación comunitaria del virus, algo 
que sí sucede en varios municipios vecinos.

Las autoridades de Salud explicaron las acciones desa-
rrolladas en relación a testeos y los índices de positividad 
en el distrito, que mejoran los promedios registrados en 
el país; e hicieron incapié en la necesidad de continuar 
difundiendo las medidas de prevención, en particular me-
diante acciones directas en las zonas más vulnerables.

También se expuso la situación en torno a la vacuna-
ción antigripal, y se explicó la decisión de la intendenta 
de descentralizar el vacunatorio del Hospital Marzetti 
que hoy funciona en el Centro de Jubilados Raúl “Tito” 
Garavaglia. La campaña de vacunación en dicho centro, 
las Unidades Sanitarias y de forma domiciliaria, sumado 
a la reciente campaña gestionada ante el Ministerio de 
Salud (que continuará en las próximas semanas), ha per-
mitido en un menos de dos meses aplicar más de 4.500 
dosis a mayores de 65 años y grupos de riesgo.

Por primera vez se integró el área de Género en el Co-
mité de Seguimiento, analizando los incrementos de ca-
sos de violencia intrafamiliar y violencia por motivos de 
género desde el inicio de la cuarentena, y las acciones 
que la Secretaría de las Mujeres, Género y Diversidad 
viene llevando adelante para asistir a las víctimas y di-
fundir los canales de atención y denuncia.

Reunión del Comité de Evaluación por seguimiento del COVID-19
En el Palacio Municipal se llevó a cabo este miércoles una nuevo encuentro del Comité de Evaluación creado 
por la intendenta Marisa Fassi para dar seguimiento a la situación local por la pandemia del COVID-19.

Desde el área de Seguridad y Gobierno se explicaron 
los operativos de control que se realizan de forma per-
manente en diferentes puntos del distrito, y adelantaron 
que se espera un aumento de la circulación debido a las 
autorizaciones para el transporte público y el incremen-
to de actividades permitidas en la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires.

Por último, se explicaron los procedimientos para la 

solicitud de apertura de nuevos rubros ante la Provincia, 
y se analizaron también los horarios comerciales dis-
puestos a nivel local, quedando como tema abierto para 
futuros encuentros la posibilidad de alguna modificación 
en ese sentido.

El Comité de Seguimiento, según se acordó, volverá 
a reunirse en dos semanas, a excepción que surja algún 
imperativo que acelere dicho plazo.

Carlos Alvarez: “no es el momento de aflojar”

Confirmaron que no se registra circulación comunitaria del virus.
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El miércoles se dio inicio a una campaña de pro-
motores territoriales en el barrio Las Praderas, de 
Máximo Paz Oeste. Un equipo integrado por más 

de veinte funcionarios municipales y concejales llevó a 
cabo un relevamiento asa por casa, distribuyendo material 
informativo y explicando las medidas de prevención ante 
el coronavirus.

En el transcurso de la recorrida se visitaron y relevaron 
alrededor de 80 familias consultando sobre posibles sín-
tomas de COVID-19 y describiendo la composición del 
grupo y enfermedades de base.

Los promotores participaron previamente de una ca-
pacitación por medio de una videoconferencia en la que 
recibieron información no sólo sobre los ítems a tratar 
con los vecinos, sino también sobre su propia protección 
personal durante la recorrida.

La campaña va a continuar de forma diaria, con el objeto 
de abarcar la totalidad de barrios y localidades del partido 
de Cañuelas.

Funcionarios y concejales en recorrida de concientización barrial

El pasado  lunes tuvo lugar la primera 
jornada de un operativo de vacunación en 
el Club Juventud Unida para mayores de 65 
años y grupos de riesgo, en el marco del cual 
se aplicaron más de 300 dosis de vacunas 
antigripales y neumococo. 

El operativo fue realizado por personal 
del Ministerio de Salud de Nación, en forma 
complementaria con la campaña que el muni-
cipio viene llevando a cabo en el vacunatorio 
descentralizado del Centro de Jubilados Raúl 
“Tito” Garavaglia, las Unidades Sanitarias y 
en forma domiciliaria para pacientes sin mo-
vilidad, que hasta la fecha ya lleva aplicadas 
más de 4 mil dosis.

Como forma de dar respuesta a la gran de-
manda de vacunación canalizada a través de 
los teléfonos habilitados para turnos, se ges-
tionó ante la Nación la llegada de dos equipos 
de vacunación para este lunes y martes en las 
instalaciones del Club Juventud. 

El lugar fue elegido para brindar comodidad 
y seguridad en el marco de las medidas de 
prevención por el COVID-19, y el operativo 
contó con el apoyo del grupo de voluntarios 
que ordenó a las personas, brindó alcohol 
en gel, control de temperatura y ofreció un 

refrigerio y bebida caliente a los asistentes.
La intendenta Marisa Fassi supervisó en 

horas del mediodía el operativo, y dialogó 
con el equipo de Salud a cargo del mismo, al 
tiempo que agradeció la predisposición y co-
laboración de los voluntarios que se sumaron 
a la campaña. 

“El Estado siempre, y más en esta crisis, 
tiene que estar presente; en este caso al tra-
bajo que venimos realizando a nivel local se 
suman los equipos de Nación y el trabajo de 
vecinas y vecinos de Cañuelas que en forma 
desinteresada están colaborando; entre todos 
tenemos que seguir cuidándonos”, afirmó la 
jefa comunal durante la visita.

Cabe aclarar que las personas que fueron va-
cunadas (y las que serán vacunadas el martes) 
fueron citadas previamente con turnos, en base 
al listado confeccionado en el vacunatorio del 
Hospital Marzetti que continúa funcionando 
en el Centro de Jubilados. 

No se descarta que este tipo de operativos 
puedan repetirse en las próximas semanas, 
en función de la demanda. La aplicación de 
vacunas antigripales está destinada a adultos 
mayores de 65 años, mujeres embarazadas o 
puérperas si no la recibieron durante el emba-

Operativo de vacunación

razo, niños y niñas entre los 6 meses y 2 años 
y personas de entre 2 y 64 años que tengan 
factores de riesgo como enfermedades respira-
torias, cardíacas o renales, diabetes, obesidad 
mórbida e inmunosuprimidos, y cuenten con 
una orden médica.

Se recuerda que el vacunatorio descentra-
lizado en el Centro de Jubilados Garavaglia 
continúa funcionando de lunes a viernes de 
7:30 a 13 horas y los sábados de 8 a 12 horas.

En el caso de los niños, la vacunación 
pediátrica del calendario de vacunación 
se aplicará por demanda; en tanto que los 
adultos (y en particular adultos mayores que 
requieran la vacunación antigripal) deberán 
programar turno previamente, comuni-
cándose por mensaje al teléfono (02226) 
1547-8783. En el caso de las localidades la 
vacunación continuará realizándose en las 
Salas de Atención Primaria.

La intendenta Marisa Fassi recibió este jueves 
al subsecretario de Promoción de la Economía 
Social del Ministerio de Desarrollo Social de 

la Nación, Daniel Menéndez, junto a quien recorrió la 
Escuela Nº11 “Nuestra Señora del Carmen”, donde el 
municipio lleva adelante una serie de refacciones y obras.

Luego de mantener un encuentro en el Palacio Muni-
cipal en el que dialogaron sobre la situación actual de 
crisis sanitaria y económica, y el impacto que la pandemia 
tiene sobre todo en los sectores más vulnerables, la jefa 
comunal y el referente nacional del Movimiento Barrios 
de Pie recorrieron el edificio junto a la directora de la 
escuela, Gabriela Nogueira Pinto, el secretario de Pro-
ducción, Empleo y Asuntos Agrarios, Manuel Negrín, y 
la arquitecta del municipio Vanesa Berasain, quien brindó 
detalles de la obra ejecutada por el Gobierno municipal, 
que incluyó la reparación de la losa, claraboyas y paredes, 
cambio de aberturas, revoques, renovación de depósitos 
de sanitarios, plomería y revestimientos en durlock de 
paredes de aulas y salón de usos múltiples.

Fassi y Menéndez acordaron un contacto permanente 
y el funcionario ofreció su colaboración a la intendenta.

Funcionario nacional visitó el municipio  

Marisa Fassi, Manuel Negrín y Gabriela Nogueira junto a Daniel Menéndez.

La aplicación de las antigripales que se hicieron en el Club Juventud continuará en el Centro de 
Jubilados ‘Tito’ Garavaglia.

Funcionarios y concejales en Las Praderas, casa por casa.

POLÍTICA

PAGINA 5SABADO 23 DE MAYO DE 2020



SABADO 23 DE MAYO DE 2020PAGINA 6

SALUD

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

A la crisis sanitaria 
y económica que 
trajo el coronavi-

rus, la pandemia podría pro-
vocar problemas vinculados 
a la salud mental, como el 
suicidio, además del duelo, 
el miedo, según advierte el 
CPA (Centro Provincial de 
Salud Mental y Adicciones) 
de Cañuelas, dependiente 
de la Subsecretaria de Salud 
Mental, Consumos Proble-
máticos y Violencias en el 
Ambito de la Salud Pública, 
del Ministerio de Salud de la 
Provincia de Buenos Aires.

En la lucha contra el CO-
VID-19 aflora las cuestio-
nes mentales, tal como lo 
advierte la coordinadora 
del CPA cañuelense  Silvia 
Reale. “Teniendo en cuenta 
los suicidios acontecidos 
en nuestra comunidad en 

Alertan sobre el riesgo de la salud mental en la pandemia  
El Centro Provincial de Salud Mental y Adicciones (CPA) de Cañuelas observa que se podrían provocar problemas 
vinculados al suicidio, como los últimos relacionados en nuestra ciudad. El servicio funciona de lunes a viernes 
de 9 a 13 al (02226) 42-3600 y 0800-222-5462.

La Lic. Reale con un personal especializado se encuentra atento 
al impacto psicológico sobre todas las personas que lo necesiten.

las tres últimas semanas, y 
la situación de aislamiento 
social, que puede poner en 
riesgo a diversas personas 
que se encuentren atravesan-
do distintos padecimientos 
psicosociales, les informa-
mos que desde este centro, 
el equipo de profesionales,  
nos encontramos trabajando  
con un sistema de guardia 
telefónica”, afirmó la coor-
dinadora.

Y continuó: “Estamos 
en un contexto inédito que 
irrumpió el COVID-19 y 
que genera muchas cues-
tiones a nivel personal, fa-
miliar, donde se pone un 
incremento de la violencia 
intrafamiliar sino de otras 
problemas que algunos te-
nían como las adicciones, 
las depresiones, el incre-
mento del consumo de al-
cohol, los suicidios; que es 
creciente y en salud pública 
es un problema muy serio 
y considerado”. Para luego 

Tres zonas del distrito de Ca-
ñuelas son referidas como vulne-
rables, según un relevamiento que 
efectuó el gobierno provincial. 
Y se espera que sean relevadas 
para la detección temprana del 
coronavirus que se extiende por 
la Provincia, donde las villas y 
los barrios precarios se vuelven 
también un foco de contagio de la 
pandemia.

En el territorio bonaerense hay 
un total de 1824 asentamientos 
en los que 420 mil familias vi-
ven condiciones precarias y de 
hacinamiento. La expansión de la 
enfermedad se vuelve una amena-
za en medio del crecimiento de la 
curva de infectados. 

En Cañuelas hay tres barrios 
precarios, que son Máximo Paz 

oeste (en su totalidad), Las Cañas 
y El Ombú. Los datos surgen del 
registro provincial de la Subse-
cretaría de Hábitat de la Comu-
nidad bonaerense. En estas tres 
zonas viven 763 familias.

Nuestro distrito se encuentra en 
una zona rodeada por Ezeiza con 
9 zonas vulnerables; Lobos, 4; 
Marcos Paz, 4; San Vicente, 17.

Y desde el ministerio de Salud 
bonaerense, se dijo que imple-
mentó un sistema informático de 
monitoreo en tiempo real de la 
evolución de la pandemia tomando 
en cuenta la ubicación de las zonas 
más pobres y números de infecta-
dos. Cuentan con un mapa en colo-
res para identificar los infectados, 
los contagios comunitarios, los 
que contrajeron el virus por con-

tacto estrecho, en investigación, 
importado y trabajador de la salud.

De acuerdo a lo que arroje el 
seguimiento, se definen los ope-
rativos para enviar al personal de 
salud a las casas, donde toman la 
temperatura de los ocupantes y 
completar un cuestionario en caso 
de fiebre.

En estas zonas monitoreadas 
además de ser observadas por el 
gobierno nacional y provincial, 
con el ministerio de Salud pro-
vincial, se encuentra el minis-
terio de Desarrollo Social, que 
ya venía realizando su aporte 
con el programa El Barrio Cuida 
al Barrio, llevando asistencia y 
monitoreando que se cumpla con 
el aislamiento social, preventivo 
y obligatorio.

Máximo Paz oeste, Las Cañas y El Ombú, son monitoreados por las 
condiciones.  Se tratan de barrio precarios.

Un mapa del gobierno provincial señala tres 
puntos como vulnerables en Cañuelas

exponer: “A nivel mundial 
se venía incrementando y 
ahora con el aislamiento 
por la pandemia, se vio au-
mentado. Tenemos un índice 
a nivel local, como el que 
se indicó de tres suicidios 
en menos de un mes en 
Cañuelas. Esto remarca que 
estamos frente una realidad 
complicada en pandemia 
y luego lo que será la pos 
pandemia”.

“Entonces debemos –se-
ñaló Reale– reforzar los 
sistemas de salud mental. 
Hay patologías que crecen 
y otras que se agudizan. 
Se vienen capacitaciones a 
nivel nacional y provincial 
para atender en la emergen-
cia, para esto contamos con 
los PAP (Primeros Auxilios 
Psicológicos) para contener 
a todos que lo necesiten”. 
Al respecto dijo que el día 
27 realizará una capacita-
ción por Zoom y de manera 
cerrada “con la Mesa de 
Violencia, con mayores res-
puestas y contención, más 
líneas de abordaje frente al 
suicidio adolescente, con-
ductas autolíticas. Para ellos 
nos reunimos con ONG, 
Policía, secretaria de las 
Mujeres, Servicio Local de 
Niñez, Justicia, Educación, 

Hospital Marzetti, Asocia-
ción de Abogados, Concejo 
Deliberante. Hay que estar 
fortalecidos y capacitados 
en estos momentos guiados 
por los profesionales, para 
tener respuestas más efi-
cientes.  Hay que articular 
en red, de manera inter-
disciplinaria, con todas las 
direcciones y efectores”.

El CPA hace guardia de 
contención y cuando son 
“casos complicados”, se 
hace de manera presencial, 
pero “son los mínimos” 
casos. “La contención en 
general es telefónica, no 
sólo por adicciones, es con 
la salud mental en general”.

“Sabemos que se generan 
meta presiones y debemos 
contener a las personas. 
Realizamos un auxilio psi-
cológico, luego vienen el 
tratamiento, pero es funda-
mental contener a toda la 
población que lo necesite”, 
agregó la licenciada Reale.

Además hizo hincapié en 
llevar certidumbre y alivio 
en las personas. “Y esto de 
la normalidad ya no está 
más, navegamos sobre la 
incertidumbre, sobre la que 
hay que tener paciencia, 
porque se va a restablecer, 
va a terminar esto en algún 

momento”.
No hay una estadística 

rigurosa que se conozca 
en nuestro distrito, pero el 
diagnóstico y en medio de 
un contexto de pandemia, 
desde el CPA quieren re-
cordar una asistencia con la 

que cuentan desde hace unos 
años. Se trata de una estruc-
tura de apoyo y orientación 
psicológica.

El servicio funciona de 
lunes a viernes de 9 a 13, 
en los teléfonos (02226) 
42-3600 y 0800-222-5462.
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POR LA PANDEMIA

La Asociación Turística de Uribelarrea (ATU) 
divulgó el pasado miércoles un breve y contun-
dente texto en donde se explicó que los pres-

tadores turísticos mantienen una acumulación de deuda 
con la Cooperativa Eléctrica Carboni que asciende hasta 
los 500 mil pesos. 

La pandemia internacional comenzó a profundizar su 
impacto en el entramado económico del distrito. Los 
más golpeados y con un panorama desalentador son los 
emprendimientos gastronómicos, hoteleros y de servi-
cios asociados exclusivamente al turismo, como son los 
desarrollos privados que se establecieron a lo largo de 
los años en Uribelarrea. 

La imposibilidad de trabajar melló la cadena comer-
cial y ante este contexto los prestadores explicaron en 
el comunicado que “la actividad es nula y los ingresos 
son cero. Los prestadores se encuentran cerrados desde 
el 15 de marzo y mientras algunos deberán afrontar lar-
gas semanas sin ingresos, otros ya han decidido cerrar 
definitivamente”.

Hasta el cierre de esta edición dos locales gastronómi-
cos y dos casas de té de la localidad decidieron cesar sus 
actividades comerciales y de mantenerse las condiciones 
actuales la preocupación crece. El escollo más signifi-
cativo para los emprendedores es el pago del alquiler 
sumado a la incertidumbre que genera la extensión de las 
cuarentenas. Algunos ya planean proyectos para el 2021.              

Otro párrafo del texto difundido explicó las solici-
tudes que la ATU le realizó a la empresa eléctrica y el 
seguimiento del tema por parte del municipio. “Acordar 
un Plan de Pagos sin intereses para todos los servicios 
prestados por la Cooperativa (luz, cable e internet) 
para todas las boletas acumuladas desde el inicio del 
aislamiento, aceptar una Suspensión Excepcional de los 
servicios de cable e internet para aquellos locales que se 
encuentran cerrados que eviten los costos de desconexión 
y reconexión de los mismos una vez finalizada la crisis, y 
eximir del recargo por mora a los pagos fuera de término 

“Emergencia turística en Uribelarrea” 
Así se tituló un comunicado oficial de la organización de emprendedores del poblado; en el mismo se detalló la 
deuda con la empresa local de energía que los comerciantes no pueden solventar tras permanecer cerrados 
por el COVID-19.

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

(pagos en efectivo, tarjetas y/o transferencias bancarias). 
De acuerdo a un relevamiento realizado por la ATU 

la deuda acumulada solo del servicio eléctrico asciende 
a aproximadamente $500.000. La Cooperativa aún no 
respondió a la solicitud y el tema es seguido de cerca 
por el Municipio de Cañuelas”.

La palabra del presidente de la asociación
El Ciudadano se comunicó con el máximo referente de 

la ATU, Gabriel Narvaes, que aportó su visión sobre la 
realidad de los emprendedores, “estamos esperando una 
respuesta y las expectativas son bajas. Hay locales que 
han decidido cerrar y el ánimo está muy bajo. Con res-
pecto al municipio se ha decidido que cada uno presente 
su situación pero ya está contemplada la postergación 
de pagos de las tasas de Seguridad e Higiene, planes 
de pago y demás”.

Con respecto al acceso de las opciones de ayuda cre-
diticia estatal y privada para el mantenimiento de los 

comercios, Narvaes detalló “hemos puesto todas las 
opciones sobre la mesa, algunas se pudieron conseguir 
y otras no. Los que tienen empleados han podido acce-
der al pago de sueldos con la ayuda del Estado –abono 
del 50 por ciento del salario que se tramita en AFIP y 
se paga mediante Anses– pero a los créditos con tasas 
del 24 por ciento casi nadie pudo acceder, ha sido muy 
complicado y hubieron muchas trabas principalmente 
en los bancos. Con respecto a los créditos a tasa cero 
–AFIP– hay muchos que están afuera de las categorías 
que se piden”.

Por último el emprendedor avizoró un futuro incierto 
sobre la finalización de los protocolos de apertura para 
espacios gastronómicos. “Se está trabajando pero no hay 
nada definido. Se están tomando los protocolos que se 
aplican en otras provincias y en ciudades turísticas del 
mundo. Distancia de las mesas, reducción de capacidad 
de comensales en locales, pero en detalle y profundidad 
no hay nada cerrado”. 

Termómetros 
digitales 

La Asociación Coopera-
dora del Hospital Marzetti 
informó que el nosoco-
mio adquirió cinco nue-
vos equipos termómetros 
digitales infrarrojos para 
el testeo de la temperatu-
ra corporal. Los mismos 
fueron entregados al di-
rector de la institución, Dr. 
Hernán Charlon. Desde la 
Cooperadora agradecieron 
“a todos los corazones 
solidarios que apoyan la 
campaña”.

Nuevo director de 
Asistencia Crítica 

Tras la salida de Alexis 

El último miércoles la Asociación 
de Turismo de Uribelarrea (ATU) 
publicó el comunicado de la emer-
gencia económica del sector y tras la 
repercusión la empresa Carboni con-
testó el pedido de los emprendedores, 
formulado el pasado 29 de abril, que 
peticionaba planes de pago y la no 
suspensión de servicios de cable e 
internet. 

La Cooperativa replicó que en el 
marco de los recientes decretos presi-
denciales, provinciales y resoluciones 
del Enacon –que prohíben el corte de 
suministro eléctrico, internet y cable 
por deudas acumuladas desde prin-
cipios de marzo de 2020– las Pymes 
de ‘Uribe’ no sufrirán la suspensión 
de los servicios y que para acceder a 
los planes de pago solicitados cada 
emprendedor será tratado de forma 
particular a medida que se acerquen 
a la oficina comercial “atendiendo las 
necesidades del usuario y las necesi-

dades de esta Cooperativa para llegar 
a un justo acuerdo”, según el textual 
de la misiva empresarial. 

Cabe destacar que las recientes 
disposiciones nacionales que prohí-
ben los cortes de servicios son por 
una deuda acumulada de tres meses y 
muchos prestadores turísticos tienen 
hasta cuatro o cinco boletas impagas. 
Además el comunicado de Carboni no 
hace referencia al cobro de intereses 
por mora, así que esa será una cues-
tión a debatir.

La respuesta no cayó bien en los 
agentes económicos del poblado que 
generan cientos de empleos en la 
localidad y que esperan una salida 
colectiva del conflicto, es decir, un 
acuerdo general que incluya a todos 
los prestadores sin diferencias. Para 
llegar a una propuesta superadora 
se pidió la intervención del Concejo 
Deliberante y de la Defensoría del 
Pueblo de Cañuelas. 

Respuesta de Cooperativa 
Eléctrica Carboni

Vibas el nuevo encargado 
del área es Juan Martín 
Manzanares,  quien re-
corrió varios lugares del 
municipio acompañando 
las últimas gestiones del 
oficialismo. Su últ imo 
cargo fue como director 
en Relaciones con la Co-
munidad. 

Anses, sin 
público

Desde el organismo in-
formaron que sus oficinas 
no están atendiendo al pú-
blico y que los empleados 
trabajan a puertas cerradas 
hasta que se determine un 
protocolo sanitario. La 
apertura de las delegacio-
nes se realizará según las 
regiones y localidades, ya 
que depende de la circula-
ción del virus en cada una 
de ellas. 

Desde la semana pasada, 
las oficinas se abrieron 
solo para el personal, por 
turnos y con medidas de 
seguridad e higiene.

No se podrán 
cortar servicios 
de luz, gas, agua, 
teléfono ni Internet  

Mediante un decreto, el 
Gobierno nacional prohi-
bió durante 3 meses los 
cortes de los servicios 
esenciales a sectores vul-
nerables ni pymes que no 
hayan pagado sus fac-
turas en el marco de la 
pandemia que causó una 
crisis global. La medida 
es retroactiva hasta marzo 
último. 

El escollo más significativo para los emprendedores es el pago del alquiler sumado a la incertidumbre que genera la extensión de las 
cuarentenas.

Fe de erratas
En la edición anterior 

del 16 de mayo se adjudicó 
erróneamente el nombre 
de Leandro Barni a la nota 
‘Nuevas ediciones sobre la 
enseñanza y la evaluación 
durante la pandemia’ en la 
página 7, cuando era un ar-
tículo proveniente del área 
de Prensa de la Dirección 
de Cultura y Educación 
de la Provincia de Buenos 
Aires.
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–Rodo Herrera: Después de haber es-
tado diez años en el Hospital “El Cruce”, 
también en el SAMIC de El Calafate, 
llegaste a Cañuelas y ¿con qué te encon-
traste en el Regional?

–Dr. Diego Cerrudo: Lo primero que me 
encuentro es un hospital con un potencial de 
gestión muy interesante para una región que 
tiene principalmente un déficit sanitario que 
todo el mundo conoce, sobre todo en la difi-
cultad que tienen los municipios que forman 
parte de la red de hospitales municipales, 
salvo el “Presidente Perón”, el problema 
de financiamiento siempre está suscrito a 
varias cuestiones que también se ajustan a 
la problemática nacional. En ese contexto, la 
verdad que algunas instituciones de las que 
forma parte la red son muy interesantes, el 
potencial edilicio y otras con dificultades de 
infraestructura y edilicias muy marcadas. En 
ese marco, el hospital como es el de Cuenca 
Alta es un hospital moderno que responde 
a una línea de hospitales transparentes con 
otro tipo de gestión, no la gestión a puertas 
cerradas como sucedió tradicionalmente 
sino una muy transparente, con espacios 
muy amplios pero que estaba explotado al 
veinticinco por ciento de su capacidad. La 
verdad que eso, para quienes pudimos vivir 
el sistema de Salud durante los últimos diez 
años con las necesidades que hay de insti-
tuciones con estas características, de espe-
cialidades que puedan cubrir necesidades de 
determinadas regiones, es de alguna manera 
hasta doloroso para el sistema de Salud.  

–RH: Por un motivo personal visité el 
hospital en enero de este año. Cuando 
entré la primera sensación es que estaba 
en un lugar hasta mejor que la Clínica de 
los Arcos de Palermo, pero claro, estaba 
vacío en ese momento. 

–DC: Es eso, nosotros llegamos y en-
contramos gran cantidad de espacio no 
utilizado, con deterioro del paso del tiempo 
y la no utilización que es tan parecido al de 
la utilización, entonces encontramos una 
estructura de cinco años con un deterioro de 
diez años. Y bueno, con muy baja oferta de 
servicios como recién lo describía y sin una 
planificación dentro de la red de Salud que 
forma parte con los cinco municipios. Eso 
tiene que ver, poder trabajar en red, poder 
hacerlo en forma mancomunada, con una 
gobernanza en red donde cada responsable 
de cada ámbito marque la necesidad para 
que podamos armar entre todos, una agenda 

que sea funcional a esta región. Lo que sí 
es interesante es conocer cuál es la com-
plejidad que va a tener el hospital de acá en 
adelante, ahí está parte de la planificación. 
Nosotros podemos hablar de un hospital de 
alta complejidad como habla el ciudadano 
común, pero la complejidad hasta dónde 
tiene que llegar y en qué punto puede ser 
ésta un límite para la atención. Cuando la 
complejidad que uno pueda pensar es muy 
baja por estas dificultades que decía, de los 
municipios para conseguir recursos huma-
nos, para realizar ciertas intervenciones 
que quizás son de baja complejidad, pero 
se hacen complejas de hacer en ciertas ins-
tituciones. Obviamente el hospital hoy está 
cien por ciento abocado a la contingencia 
por el coronavirus, pero paralelamente ya 
estamos trabajando para determinar cuál 
será el re perfilamiento que va a tener el 
hospital en esta región. Tenemos bien claro 
que estamos en un lugar complejo, donde 
hay intersección de rutas, donde hay un 
riesgo mayor en lo que tiene que ver con el 
politraumatismo secundario y accidentes 
de tránsito y eso tiene que estar dentro de 
la agenda del hospital. Tampoco tenemos 
que olvidar de la función tan importante que 
cumple en lo que es materno infantil con 
una neo hoy, de 22 cunas con un plantel de 
profesionales neonatólogos muy bueno, eso 
y lo que tiene que ver con gineco-obstetri-
cia, las unidades que tenemos de parto que 
como bien vos dijiste están por encima de 
cualquier centro privado. Tenemos un ser-
vicio muy interesante para poder ofrecerle 
a la población, con todos los derechos a la 
accesibilidad de poder contar y hacer uso 
de un edificio de estas características para 
cualquier persona, sin distinción de si tiene 
o no obra social. Este hospital tiene que ser 
equitativo e igualitario para la población, 
nosotros creemos que debe ser receptivo 
y el único límite que nosotros contamos 
en algún momento puede ser que supere 
nuestra complejidad, como puede ser cirugía 
cardiovascular que hoy sí lo supera, pero 
podemos tener acceso a otros hospitales de 
la red de la Nación para derivar pacientes en 
forma rápida, ese por ejemplo sería un límite 
y otra sería contar o no con una unidad muy 
importante que es la cama

–RH: El proceso de la pandemia acele-
ró todo lo que tiene ver con los recursos 
como camas y aparatología, en el tema 
de recursos humanos, ¿cuesta encontrar 

Las autoridades quedan impresionadas 
con los avances del Hospital Regional

Así lo afirma el Dr. Diego Cerrudo en una charla exclusiva con El Ciudadano. El director Ejecutivo del Hospital 
Regional “Néstor Kirchner” asumió en el mes de febrero, cuando todavía la pandemia del COVID-19 parecía 
estar lejos de nuestro país. Durante años las autoridades locales reclamaron a los gobiernos, nacionales y 
provinciales, de turno para que el centro de Salud tuviese un funcionamiento pleno. El cambio de Gobierno y 
el coronavirus impulsaron una inversión millonaria para que el centro de Salud quede con una capacidad de 
atención muy superior a la que se encontró. En tres meses el centro de Salud recibió más insumos y mobiliarios 
que en cinco años. Cerrudo es Médico Pediatra con una amplia experiencia en la salud pública, supo conducir 
y darle un prestigio reconocido al Hospital “El Cruce” de la localidad vecina de Florencio Varela. También fue 
interventor del Hospital SAMIC de El Calafate en la Provincia de Santa Cruz. En las últimas semanas recibió 
la visita del presidente de la Nación Alberto Fernández y el gobernador Axel Kicillof. Mantiene comunicación 
permanente con la intendenta Marisa Fassi y las autoridades sanitarias nacionales, provinciales y municipales. 

profesionales para nutrir el hospital? 
–DC: La verdad que no, comenzamos 

la inscripción de terapia intensiva con 9 
camas, 7 médicos terapistas y hoy ya tene-
mos 22 médicos terapistas trabajando con 
nosotros para una dotación de 33 camas 
ventilables, hemos hecho algunas modifi-
caciones organizacionales, hoy contamos 
con dos alas de terapia intensiva, la tradi-
cional con 9 camas y después tenemos 13 
camas de aislamiento en lo que era terapia 
intermedia que la transformamos en inten-
siva. Además, contamos con 13 camas en 
el sector de Emergencias, que no estaba 
en funcionamiento, estaba cerrado lite-
ralmente, no había camas, había camillas, 
pusimos camas tipo strycker especializa-
das para ese sector y con respirador. Hoy 
estamos trabajando en la incorporación de 
médicos Emergentólogos para el sector 
de Emergencia que va a quedar abierto 
en el hospital para que sea la puerta de 
entrada para todo paciente que tenga que 
ser derivado, por ejemplo, en un accidente 
múltiple que puede suceder en la ruta y que 
nosotros tengamos la capacidad de hacer 
la recepción. Vamos a tener médicos para 
que los pacientes puedan ser atendidos en 
ese sector y después pasar a otra área que 
puede ser terapia intensiva. 

–RH: La lógica dice que esta zona de 
Cañuelas, con la apertura del Mercado 
Agroganadero, va a tener mayor tránsito 
cuando ingresen más de 500 camiones, 
con lo cual aumenta el riesgo de acciden-
tes, ¿hay que planificar por eventuales 
accidentes?

–DC: Claro, también tenemos que plani-
ficar cuál es el radio que nosotros tenemos 
que cubrir, teniendo en cuenta que nos en-
contramos en la provincia de Buenos Aires. 
A mí que me tocó gestionar un hospital tan 
importante como es el de “El Cruce” cuan-
do faltan camas, principalmente las camas 
críticas, el Ministerio mismo a través de 
Emergencia sale a buscar cama a todos 
los hospitales de la región y nosotros nos 
vamos a convertir en un receptor más de 
esa red. Más allá que podamos cubrir un 
amplio rango de distancia que tiene que ver 
entre San Vicente y Luján, Ezeiza y Roque 
Pérez, ahí tenemos un radio importante de 
accidentología, aunque después hay otros 
hospitales que pueden ir cubriendo esas 
necesidades, pero nosotros estamos en el 
medio y tenemos que tenerlo planificado 

y cubierto. Más allá que toda la provincia se 
está preparando para el COVID y que van 
a faltar camas críticas, aunque en muchos 
sectores han duplicado el número de camas 
y nosotros también, pero la cama de terapia 
intensiva siempre es un requerimiento crítico 
para toda la población y teniendo en cuenta 
que la población crece en varios aspectos. 

–RH: Fuiste el director, en la mejor épo-
ca y durante diez años, del Hospital “El 
Cruce” de Varela, que fue una gestión muy 
reconocida, ¿creés que se puede replicar 
más allá del contexto actual?

–DC: Sí, lo que es en la oferta de servicios 
y lo que podamos llegar a dar, tenemos un 
inconveniente, otra realidad, este hospital no 
está en una avenida importante donde pasan 
varias líneas de colectivos, muchos autos por 
hora como es la avenida Calchaquí y otras 
intersecciones que son importantes. Nosotros 
estamos en un lugar bastante alejado, en 
intersección de rutas, la visión más continua 
que podemos ver es la cantidad de camiones 
que pasan por el puente o los que se están 
trasladando a otra localidad por vacaciones o 
por trabajo, entonces, para decirlo de alguna 
manera nuestra vidriera es un poquito más 
oculta. Nosotros tenemos que transformarnos 
en un hospital de derivación y de referencia, 
en algunas patologías puntuales, por ejem-
plo, en lo que tiene que ver con politrauma-
tismo y accidentes de tránsito donde tenemos 
que contar con médicos Traumatólogos, Ci-

Diego Cerrudo, médico pediatra y director ejecuti-
vo del Hospital Regional ‘Néstor Kirchner’.
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rujanos, Emergentólogos, que puedan hacer 
frente a esta problemática. Y obviamente el 
éxito terapéutico es lo que nos va a ir gene-
rando más confianza, pero no solamente eso 
sino en lo que tiene que ver con el modelo 
que nosotros queremos implementar desde 
el hospital. Poder cambiar un poco la con-
cepción de los modelos tradicionales donde 
el hospital está en el centro y los usuarios 
empiezan a girar a través del hospital para 
poder ser atendidos. Nosotros tenemos que 
estar dentro del ecosistema de cada paciente 
y como institución empezar a girar a través 
de estos requerimientos que pueda tener la 
región y la provincia y estar a la altura de 
lo que sería la forma de recepcionar esos 
pacientes. Transformarnos no en un hospital 
exclusivo sino ser receptivo, tener canales 
de comunicación para que todos los usuarios 
puedan acceder a la información de nuestra 
oferta de servicios y que cuando se dispare 
algún tipo de derivación, nosotros podamos 
trabajar para que esa derivación se pueda 
llevar adelante y el paciente pueda ser tra-
tado en el hospital. 

–RH: En el término de dos semanas 
vino el presidente de la Nación, el mi-
nistro de Salud y el gobernador de la 
provincia, ¿cuál fue la pregunta común, 
la charla con ellos?

–DC: También estuvo la directora Nacio-
nal de Enfermería que quedó impresionada 
con el hospital, todos coincidieron en el 
mismo comentario que es increíble que 
desde que se puso en funcionamiento el 
hospital, que se inauguró de alguna manera, 
no lo hayan llevado a su máximo esplendor 
y capacidad de servicios, casi como una 
política nacional que existió durante el Go-
bierno anterior. No sólo en este hospital sino 
en otros que también me ha tocado estar, 
la política fue la misma, no pensada en la 
accesibilidad, en que las personas puedan 
gozar del derecho a la salud, sino que todo 
orientado hacia lo privado. La verdad todos 
se preguntaban cómo puede ser que este 
hospital esté en este lugar y con la proble-
mática que existe y que no haya llegado a 
poder brindar el servicio que correspondía. 
Obviamente, como bien vos dijiste, la pan-
demia nos dio una oportunidad, es decir, 
una crisis que generó una oportunidad, no 
nos olvidemos que el país también quedó 
muy comprometido económicamente por el 
Gobierno anterior y conseguir todo lo que 
conseguimos en el término de dos meses 
–tres meses desde que asumió el consejo y 
dos desde que asumimos los directores– era 
casi impensado. Pasar de cuarenta a ciento 
cincuenta y un camas, la dotación actual y 
que vamos a llegar a ciento setenta y ocho 
con la dotación total, pasar de tener nueve 
respiradores, dos que no funcionaban, a 
tener treinta y tres, más los insumos de 
protección del personal, poder incorporar 
profesionales. Esto que vos señalabas recién 
sí nos resultaba difícil, la verdad que nada 
es fácil pero tampoco nos está resultando 
difícil porque los profesionales, sobre todo 
médicos, enfermeros, técnicos, cuando uno 
empieza a ofrecerles un lugar con una cali-
dad laboral diferente, donde puedan prestar 
su conocimiento sin estar preocupados 
por la compra de insumos, el cobro de sus 
sueldos, eso suma, por más que estemos 
alejados las personas hacen el sacrificio y se 
acercan. Y saben que en este hospital se va 
a trabajar mucho, no es que las personas se 
acerquen a hacer la plancha, todo contrario, 
son personas que vienen con mucho com-

de Salud Público tiene que ser igual o mejor 
que cualquiera sistema privado y quienes 
conocemos el sistema privado sabemos que 
tiene muchas dificultades y existen algunos 
de renombre que tienen determinada fama 
y forma de atención y hasta hotelería. Este 
hospital tiene una hotelería muy interesante, 
y nosotros pensamos también en tener un 
front desk con personal capacitado y con 
un lugar que sea cómodo, amplio, trans-
parente para cuando los pacientes tengan 
que venir y sacar un turno y atenderse. 
Que no lo contaba ediliciamente porque el 
hospital en su concepción como proyecto 
era específicamente de derivación, por eso 
cuando entraba uno se encontraba con que 
no había un lugar de recepción, queremos 
generar el área de Informes, de Trámites 
administrativos, Atención al Usuario, un 
servicio social mucho más puesto a la vista. 
También trabajar en los procesos internos, 
en RR.HH., en mesa de entrada y todos 
los servicios que tenemos que dar tanto al 
usuario interno como al externo para que 
esto sea un ecosistema que tiene equilibrio. 

 
–RH: Con respecto al COVID-19, ¿hay 

algo que te genera preocupación o creés 
que está controlado? 

–DC: No, al contrario, estoy totalmente 
preocupado porque hay mucha incertidum-
bre en cuanto a cómo se comporta esta 
enfermedad, que todavía no lo sabemos. Sí 
hoy estamos viendo que tenemos una curva 
que sigue en ascenso, en los últimos meses 
hemos aumentado de a cien la cantidad de 
casos nuevos a nivel nacional, estamos en 
cuatrocientos y pico de confirmados, obvia-
mente que la liberación de la cuarentena va 
generando cada vez más personas positivas 
y la accesibilidad de poder hacer los testeos 
también hace que tengamos más casos. Me 
preocupa la incertidumbre que se genera 
viendo lo que ha pasado en otros lugares 
del mundo, cómo se comporte en nuestro 
país, sobre todo que ha comenzado de 
manera muy particular porque afectaba a 
las personas que viajaban, con otro poder 
económico y ahora está llegando a los ba-
rrios vulnerables que es lo que más a uno 
lo asusta. Porque quedarse en casa es una 
cosa para aquel que tiene una casa digna, 
en invierno, por ejemplo, que está calentita 
que tiene piso de mosaico, baño interno, 
agua potable. Pero quedarse en casa para 
aquel que vive en barrio vulnerable que tie-
ne piso de tierra y viven muchas personas 
en ambientes pequeños, hacinados, que el 
agua es canilla comunitaria, que tienen que 
salir a alimentarse a un comedor, entonces 
la realidad es diferente y mi miedo fue 
siempre ese, qué va a pasar cuando afecte 

a los más vulnerables. 
 
–RH: Es cierto que Argentina trabajó 

en la prevención para tratar de no pagar 
con vidas como ocurrió en otros países, 
¿coincidís con esta afirmación? 

–DC: Sí, la verdad que son las decisiones 
que ha tomado el Gobierno nacional y el 
Gobierno provincial, todas las provincias 
que se acoplaron a las medidas que tomó 
el presidente en forma muy heroica, ven-
ciendo intereses. No nos olvidemos que 
los grandes capitalistas tienen intereses 
que son mucho más fuertes que la salud 
y la vida de una persona, frente a eso lo 
más importante es la cuarentena que hizo 
que, para empezar, se aplane la curva en 
un principio y que haga que el sistema 
de Salud se pueda preparar porque no 
estaba preparado y ellos mismos lo dicen. 
Entonces poder dotar de equipamiento, 
profesionales, elementos de protección 
personal, prepararse para un crecimiento 
de la enfermedad, la verdad que fueron 
decisiones muy importantes. Ahora hay que 
ver cómo se sigue, por supuesto, hay algo 
que dijo el presidente, en un país parado 
económicamente, hoy lo que no se ve no se 
siente, la sensación es que la enfermedad 
no está, hay encuestas en las que personas 
dicen que el coronavirus es una mentira. En 
suma, hay tanto que se dice, pero la verdad 
que lo que pasa en este país es gracias a 
las decisiones que se tomaron. Sino bueno, 
Brasil, está a la vista, igual que Chile, ahí 
vemos lo que ha pasado. Hay dos cosas 
que se pueden hacer, dejar que la gente se 
enferme y que se mueran los que se tienen 
que morir o cuidar a la población de alguna 
manera, como hizo el presidente en este 
caso. El dijo “yo no quiero que se muera 
la gente”, obviamente lamentaremos las 
muertes que hay, que son inevitables por-
que realmente el virus es tan agresivo, pero 
está esta decisión, o cuidar a la población 
o dejar que se mueran como en Estados 
Unidos, Brasil, que también tiene que 
ver con el tipo de ideología política y de 
dirección de esos países que más o menos 
coinciden. Ahora hay que esperar, ver cómo 
va evolucionando la enfermedad, hay que 
seguir cuidándose, con la higiene de manos 
y de los utensilios que entran y salen de la 
casa, usar barbijo, tratar de salir lo menos 
posible y todo lo que ya sabemos tenemos 
que cumplirlo porque de alguna manera lo 
peor todavía no empezó, falta la parte del 
frío que son tres meses y ahí vamos a ver 
qué es lo que pasa con la pandemia.

promiso, sobre todo de gestión y la verdad 
que es bueno. No solamente para nosotros 
como institución sino para toda la región, 
encontrarnos con gente que tenga compro-
miso de trabajo, vocación de servicio y que 
podamos empezar a soñar en generar otro 
tipo de atención en esta población. 

 
–RH: ¿Cómo es el contacto con el muni-

cipio, en este caso con la intendenta Ma-
risa Fassi, hay comunicación constante?; 
¿están informados de lo que pasa y de lo 
que se necesita? 

–DC: Es excelente, la verdad que no me 
puedo quejar, empezamos a trabajar junto 
con el Consejo de Administración del hospi-
tal que son personas de muchísima trayecto-
ria, tanto el presidente como los consejeros 
son personas que tienen mucha experiencia 
de gestión. El presidente del Consejo fue 
ministro de Salud de la provincia durante 
el Gobierno de Daniel Scioli, todos ocu-
paron rangos muy altos y conocen bien la 
problemática y ellos son los que constituyen 
el nexo continuamente con los intendentes. 
La verdad es que he podido reunirme con 
los cinco intendentes que forman parte de 
la red de atención de la región y su primera 
preocupación es ver si van a tener la acce-
sibilidad que necesitan, durante la primera 
etapa ellos sentían –así lo describen– que 
para poder ingresar un paciente siempre fue 
un sacrificio muy grande. Nosotros les plan-
teamos esto de generar canales, garantizar 
la accesibilidad y la estabilidad a quienes 
ingresen al hospital, que se les haga un trata-
miento y que tengan que volver nuevamente 
para ser atendidos dentro del municipio y 
que exista esa comunicación constante con 
los profesionales porque de eso se trata 
también. Si solamente nos basamos en com-
plejidades, vienen a este hospital a hacer un 
tratamiento, vuelven, no se entera ni siquiera 
el secretario de Salud ni la intendenta ni los 
directores del hospital qué es lo que pasó, 
ahí es cuando se pierde la humanización 
de la medicina. Entonces el paciente es un 
objeto, un órgano o una enfermedad, se 
cura, se recupera o se muere y quedó en una 
nebulosa en la que todos nos comportamos 
como islas, la información hace que poda-
mos planificar en poder mejorarle la salud a 
las personas. Pero la verdad que la relación 
con los cinco mandatarios es muy buena, 
ellos muestran muchísima cooperación 
para el hospital que nació de un convenio 
que hicieron ellos y que fueron también los 
que aguantaron los últimos años para que el 
hospital no se termine de derrumbar. Así que 
nosotros desde la gestión lo que podemos 
hacer es retribuirlos de alguna manera y es 
dando accesibilidad al sistema de Salud y 
poder brindar servicios que el municipio no 
pueda cubrir por la dificultad económica. 
Estamos trabajando en hacer crecer lo que 
se llama el Laboratorio en Red, tenemos la 
posibilidad de absorber determinaciones de 
laboratorio, porque tenemos un laboratorio 
muy avanzado con una capacidad de pro-
ducción muy alta, entonces brindarles esto, 
generar equipos que hagan extracciones, que 
las muestras vengan al hospital y nosotros 
devolvemos los informes a través de correo 
electrónico y ni siquiera tienen que venir las 
personas a retirarlos. 

 
–RH: La verdad es que muchas veces se 

condena la medicina privada justamente 
por esto que estás contando y están equi-
parando el sistema, nadie podría decir si 
es público o privado.

–DC: Exactamente, esa es la concepción 
que yo tengo del sistema de Salud, el sistema 

Rodo Herrera
rodo@elciudadano.com.ar

El centro de Salud de las Rutas 6 y 205 ha sido recorrido por el Gobernador, el Presidente y acom-
pañados por la Intendenta, además de los ministros de Salud.
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La Cámara pidió la apertura de más comercios y rubros

Las agencias de remises plantearon 
un reclamo ante la Municipalidad 
y el Concejo Deliberante. Desde 

ese sector se refiere al valor de las habili-
taciones de los rodados de alquiler y por la 
caída de ingresos que tienen desde el inicio 
de la pandemia.

Los titulares de varias agencias ya se ma-
nifestaron de manera pública sacando sus 
autos a la calle ante el costo de la ‘baja de 
habilitación’, que ronda los 9.000 pesos, y 
por la que deben renovar de forma anual. 
Se trata de una habilitación que debe tener 
todos los años los autos de alquiler.

“Es un valor totalmente exagerado, im-
pagable para cada uno de nosotros que he-
mos vuelto a trabajar después de casi un 
mes sin actividad, con solo el 50 por ciento 
de las unidades en las calles, y trabajando 
un 80 por ciento menos de lo normal”, afir-
man.

“Y por ser vehículos de transporte de pa-
sajero es más caro el seguro y la VTV”, 
reforzaron en el planteo.

Desde ese sector recordaron que el año 
pasado se había logrado reducir el costo a 
un cincuenta por ciento, por lo que abona-
ron 4.500 pesos. Pero a inicios de este año 

Las idas y vueltas que tuvo un tramo en el centro 
de calle 25 de Mayo siguen sumando voces de 
preocupación. Después de meses que la obra se 

paró y dejaron un tendal de obstáculos y elementos de 
un obrador, hasta un baño químico arriba de una vere-
da –en plena pandemia y dengue–, se escucharon voces 
críticas por las nuevas tareas que atraviesan el trabajo 
final de lo que fue una mejora en la red del desagüe 
cloacal en el centro cañuelense.

“Están realizando un asfalto con un corte de hormigón 
para las juntas de dilatación. Y lo hacen con un disco de 
corte de 4 milímetros. Para ello no usaron tablas de ma-
dera, con las cuales se deja un espacio para las juntas de 
dilatación, donde cae el asfalto líquido cuando se seca 
el material. Además no usaron  hierro –agregó– para el 
hormigón. De esa manera no tiene buena dilatación el 
material. Así no habrá buena duración del asfalto”.

“Debería haber gente de Obras Públicas para supervi-
sar, o de la misma empresa de ABSA”, señaló un vecino 
que viene siguiendo desde hace meses lo que sucede en 
25 de Mayo entre Mitre e Independencia”.

Por otro lado el frentista explicó que “el sistema cloa-
cal no está andando bien después de los supuestos tra-
bajos que estuvieron. Una cámara  de mi casa me marca 
que el nivel de agua subió. Y justamente esta semana 
hasta vino un camión enorme para succionar las bocas 
de cloacas. Entonces el by pass que hicieron, otra vez 
con problemas”.

Otro factor no menos gravitante que quiso expresar a 
este semanario es el que mencionó que “son los cortes 
de disco de 4 milímetros en la esquina de Independen-
cia y 25 de Mayo, mientras un operario con latita de to-
mate agrega el asfalto. No tienen elementos para echar 
las juntas. Esto se acompaña con lo poco de asfalto que 
tienen la juntas de dilatación”.

Las remiserías reclaman ante la Comuna por las habilitaciones
Realizaron un planteo ante el Concejo Deliberante y la Municipalidad. Piden que los valores de las 
habilitaciones se rebajen. Afirman además un descenso de viajes en un 80 por ciento.

guen a cerrar”, expresaron en la misiva.
Además aclararon que “con una habilita-

ción vieja no podes salir a trabajar. El auto 
puede llegar a ser secuestrado si lo detectan 
circulando”.

En tanto informaron que las tasas de ha-
bilitación en Lobos tienen un costo de 850 
pesos, Navarro 600 y Monte 1.200.

Otro aspecto valioso que mencionaron 
al cuerpo Legislativo y el Ejecutivo es que 

“el trabajo bajó un ochenta por ciento”.  
En el escrito también comentaron que 
“nuestros comercios, además de pagar im-
puestos y habilitación del local, se le co-
bra por Ocupación del Espacio Público”.

“Por la cuarentena se cierra antes el lo-
cal, que tiene un costo de alquiler, se han 
quitado un turno de telefonista, pero así 
todo los números se hacen imposibles”, 
aseguraron desde una agencia del centro.

Inquietud por la obra en calle 25 de Mayo
Se plantea que el asfalto, luego de la nueva red de desagüe cloacal, no 
estaría cumpliendo con todos los pasos habituales.

Según el hombre, con algunos conocimientos de obras 
públicas, “terminado el asfalto, se quitan las maderas, 
pasa una máquina que sopla y limpia las ranuras. Des-
pués otra máquina, traen el asfalto caliente, lo coloca 
y se echa algo de arena, que se deja orear. Así hacen la 
forma correcta de juntas de dilatación”.

Para un vecino, los trabajos no cuentan con todos los materiales 
y el conocimiento técnico para llevar el asfalto.

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

y con al aumento de las tasas municipales 
y el valor de los módulos se fue al doble.  
Además deben realizar una desinfección 
a las unidades, la que alcanza una tasa de 
340 pesos.

Entonces expresan preocupación porque 
“con estos costos es imposible tener más 
autos, por eso es que hacemos gestiones 
antes las autoridades y con presentación de 
notas. Y ya hay inspecciones en las agen-
cias para ver si se cumple con la capacidad 
de pasajeros esperando en la agencia. Al-
guna tuvo que cerrar porque se excedía en 
su capacidad en momentos de pandemia”.

Entre los puntos del petitorio presenta-
do, aclararon que a los costos “y a la si-
tuación económica que atravesamos, se 
debe tener en consideración los plazos a 
realizar las rehabilitaciones ya que se nos 
hace imposible hacerlas. La gran mayoría 
dejamos estos trámites a medio terminar 
cuando se decretó la cuarentena obliga-
toria, pero hoy nuestros ingresos no son 
suficientes para concluir el trámite y se 
nos vienen muchos vencimientos munici-
pales”.

“Contamos con todos los recaudos nece-
sario para proteger la salud de los cañue-
lenses, estamos con las medidas sanitarias 
que se desean tomar pero les pedimos que 
evalúen nuestra situación y no nos obli-

La habilitación ronda los 9.000 pesos.

“Una vecina de la calle Miller 665 del barrio Los 
Pozos estuvo solicitando una ambulancia, porque 
desde el día de ayer (miércoles 20)  tiene pérdidas 
y contracciones, con un embarazo de 19 semanas. 
Durante dos días hubo vecinos que llamaron a la 
sala de urgencias de Los Pozos, pero le negaron la 
ambulancia. Llamaron a la sala de Santa Rosa y 
respondieron que tenían que comunicarse al Hos-
pital Marzetti, de donde respondieron que se acer-
que al hospital”, expresó Pedro Pettinato durante 
una comunicación con este semanario.

“Este proceder contradice todo lo difundido –con-
tinúo Pettinato– por el Covid-19, máxime que es 
una persona de riesgo por el embarazo. Por favor 
que se difunda y se asigne una ambulancia o uni-
dad de traslado en la sala de urgencias de Los Po-
zos. Y también se difunda un claro protocolo, para 
casos como éste y otros”.

Reclamo por una ambulancia
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El pasado lunes por la mañana comenzó el pro-
grama ‘Pan para el Pueblo’ que busca que los 
vecinos compren un kilo de pan a un precio 

popular de 75 pesos.
Los puntos de venta se ubicaron en las plazas centra-

les del barrio Libertad, entre calles Ascasubi y Godoy 
Cruz, y de San Esteban, Ombú y Santa María, desde 
las 9:30 hasta las 11:30 y se acercaron alrededor de 60 
personas. Se comercializa en cantidades de uno a medio 
kilo.

La iniciativa surgió por diferentes protagonistas de 
la comunidad como emprendedores, comerciantes, mi-
litantes políticos, estudiantes y mujeres que participan 
en ferias y trueques de la ciudad. Guido Peralta, uno 
de los articuladores de este grupo, explicó “esta activi-
dad la habíamos realizado en el 2013 en otro contexto 
y cuando se empezó a ver que el precio del pan en Ca-
ñuelas se emparejó dejó de hacerse, en aquel momento 
se hacía en siete barrios. Hoy la situación económica 
que se vive en términos internacionales, nacional y por 
decantación en lo local es visible, y se le agrega la crisis 
sanitaria. Por eso, desde los espacios donde se generan 
marcos de participación la idea es hacer un aporte en 
este contexto”. 

En muchos negocios del distrito el kilo de pan se ven-

El último lunes la Cámara Comercial e Indus-
trial de Cañuelas (CCIC) solicitó al municipio 
la elevación intergubernamental de la autoriza-

ción para la reapertura de pequeños negocios y sectores 
de la actividad comercial cañuelense. 

Los pedidos de flexibilización fueron para tiendas de 
ropa e indumentaria, lencería, mercerías, locales texti-
les, zapaterías, librerías, vidrierías, mueblerías y artícu-
los del hogar, bazares, regalarías y talabarterías.

De esta forma los funcionarios locales enviaron estos 
pedidos al área pertinente del nivel provincial que de-
bería otorgar la autorización final. Sin embargo, cabe 
la posibilidad que los pedidos se resuelvan localmente, 
ya que la Provincia suele demorar las definiciones con 
los pequeños comercios como sucedió con el primer pe-
dido de apertura realizado por la CCIC –peluquerías y 
pedicurías– a principios de mayo y que finalmente se 
resolvió con un permiso provisorio municipal.  

Entre las justificaciones del comunicado entregado 
por la CCIC al Ejecutivo local se destaca que el retor-
no a las actividades laborales es tan prioritario como la 
salud ya que ‘‘cientos de familias de la ciudad deben 
cubrir sus necesidades y cumplir con sus obligaciones 
económicas”. 

También se puntualizó que “como comerciantes esta-
mos en línea con las disposiciones municipales por eso 
mismo queremos trabajar en virtud de lo que dispone la 
autoridad sanitaria, cuidándonos y respetando las nor-

mas de seguridad”.
Además de la formulación de los pedidos se recomen-

dó a los comerciantes normas de higiene básicas en caso 
de recibir la autorización, algunas son controlar el nú-
mero de personas que acceden a los establecimientos 
(factor de ocupación según metros cuadrados y canti-
dad de personal); señalización adecuada del punto de 
venta o atención para que las personas tomen precau-
ciones; medidas de seguridad del personal (sector cajas 
con barrera de protección mediante mampara y atención 
personal a menos de un metro de distancia); disponibi-
lidad de material de aseo para el personal y clientes; 
desinfección diaria; no se podrá poner a disposición de 
los clientes productos de prueba (locales de ropa); los 
clientes deben utilizar en forma obligatoria tanto en la 
vía pública como en el interior del local la máscara co-
munitaria (barbijo casero); en los establecimientos del 
sector comercial textil y de arreglos de ropa o similares 
los probadores no podrán ser utilizados, las prendas o 
calzados no elegidos se rociarán a modo de prevención 
con alcohol previo a exhibirlas en los percheros nueva-
mente.

Nueva forma de pago on line
La Cámara Comercial e Industrial de Cañuelas (CCIC) 

se unió al programa de la Confederación Argentina de la 
Mediana Empresa (CAME) ante la crisis desatada por el 
coronavirus. Por ello ofrece ‘CAME Pagos’ que es una 

La Cámara pidió la apertura de más comercios y rubros
En la búsqueda de retomar paulatinamente la actividad económica de la ciudad la entidad presentó más 
propuestas de flexibilización para apuntalar al sector. Los pedidos se elevaron a la Provincia.

‘Pan para el Pueblo’ en barrio Libertad y San Esteban 
La iniciativa solidaria busca acercar el producto a un precio accesible a la comunidad. Se repetirá cada 
semana en el mismo lugar y horario.   

Jornada de venta de ‘Pan para el Pueblo’ el pasado lunes en 
San Esteban.

Cámara Comercial e Industrial de Cañuelas, ubicada en Lara y 
San Martín.  

 

 

FOTO ARCHIVO.

aplicación digital que permite el pago por código QR, 
posnet o transferencia. La misma es gratuita, se pue-
den hacer pagos a un banco, pagos de servicios o reci-
bir pagos de clientes. También se pueden hacer pagos 
por internet. Para más información comunicarse de 8 a 
12 al (02226) 42-1421.

de a 120 pesos y por ello el valor del producto –75 pe-
sos– es inclusivo; para no generar diferencias con los 

comerciantes del rubro se eligió acercarlo a los vecinos 
los lunes ya que la mayoría de las panaderías están ce-
rradas.    

“‘Pan para el Pueblo’ se va a realizar los lunes con los 
cuidados de la situación y manteniendo la distancia de 
los protocolos. En la primera jornada 30 kilos de pan 
se vendieron en San Esteban y otro 30 en barrio Liber-
tad con el agregado que la Municipalidad de Cañuelas 
desde el área de Desarrollo Social y Asistencia Crítica 
nos entregó bolsas de papas que se regalaron a cada ve-
cino”, completó Peralta y agregó: “en esta oportunidad 
hemos vendido todo y no hubo vecinos que se quedaron 
sin pan. No creemos que es con austeridad que se sale 
de los momentos de crisis sino con decisiones políticas 
de fondo que creemos que van a llegar; pero hoy las 
prioridades son lo sanitario y la alimentación. En este 
contexto, en la cuestión alimentaria tratamos de acercar 
el pan a un precio barato”, cerró el referente. 

Lo recaudado por las ventas es utilizado para cubrir 
los costos e invertirlo en la continuación del progra-
ma que acercará la oferta todos los lunes en el mismo 
horario de la primera jornada y en el mismo lugar. El 
próximo lunes (feriado nacional por un nuevo aniversa-
rio de la Revolución de Mayo de 1810) también estarán 
presentes.

La intendenta Marisa Fassi firmó este viernes dos 
decretos, por los que extiende el horario de aten-
ción para el comercio local y autorizar un nuevo 
rubro.

Mediante el Decreto 307/2020 dispone que el 
nuevo horario de atención será de lunes a sábado 

de 8 a 17 y domingos y feriados de 8 a 14. Dicho 
horario comienza a regir desde el próximo martes 
26 de mayo.

Siguen quedando exceptuados los delivery, esta-
ciones de carga de combustible, farmacias y gome-
rías.

Además, mediante el Decreto 306/2020, se auto-
rizó a las librerías para que sus dueños y/o respon-
sables entreguen a sus clientes los pedidos realiza-
dos previamente por teléfono. Dejan a criterio del 
titular del comercio también utilizar la modalidad 
de entrega a domicilio (delivery).

Amplían el horario de atención para el comercio y autorizan librerías
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POR LA PANDEMIA

En cuarentena y sin levantarse 
la medida, con el Juzgado de 
Paz de Cañuelas solo abierto 

para algunas situaciones, los pedidos de 
divorcio son una incógnita. 

Un efecto colateral del coronavirus 
podría ocurrir en nuestra ciudad con los 
divorcios y otros trámites judiciales.

Con los tribunales a media máquina, no 
hay audiencias ni gestiones. Por lo que 
no se puede estimar lo que ocurra cuando 
todo vuelva a su ritmo habitual.

En consultas de este medio a abogados 
del distrito por este tema, no se materia-
lizaron. Pero sucede que los letrados no 
están atendiendo a los clientes en muchos 
casos.

Se cree que la intensidad de las convi-
vencias forzadas por la cuarentena haga 
estallar los conflictos y diferencias que 
podían tener alguna pareja, o sacar algu-
na nueva. Todo ello bajo el aislamiento 
y un mismo techo, sin poder canalizar 
tensiones y rivalidades.

Antes de la cuarentena un trámite de 
esa naturaleza podía tardar de unos meses 
a un año. Lo que volverá a pasar cuando 
todo vuelva a su pleno funcionamiento 
es un interrogante.

Según el abogado Mario Morrone, “hay 
una feria judicial que se estableció por 
decreto, por lo que se abren expedientes 
de urgencia, como pueden ser violencia 
familiar, recursos de amparo, que ameri-
ten su trámite. Hay personal reducido en 
los juzgados y eso es lo que ocurre con el 
Juzgado de Paz de nuestra ciudad”. ¿Pero 
qué sucede con las parejas en crisis?, “no 
pueden hacer nada y tienen que esperar. 
Tengo algunas consultas de clientes y 
tienen que esperar. Hay en algunos luga-
res que por alimentos se ha levantando 
la feria, pero no es la situación general”.

Además este abogado planteó una si-
tuación especial. “No puedo recibir gente 
ni en mi casa ni en mi estudio. No se 
puede trabajar en cuarentena y de hacerlo 
podría recibir alguna sanción”.  Y sobre 
cuando se levante “la feria”, deslizó: 
“Habrá un cúmulo de solicitudes, pero la 
burocracia se encargará de amortiguarlo 
y seguramente con una extensión de 
plazos de los expedientes. Además creo 
que se avanzará con la digitalización, 
algo que se empezó en algunos lugares”.

Para los abogados que trabajan de ma-
nera independiente, el procedimiento de 
recepción de demandas de manera digital, 
es muy importante porque para cobrar 
tienen que litigar.

En el Juzgado de Paz de Cañuelas se 
reciben muchos temas, ya que es un órga-
no civil con amplitud de acciones. Entre 
otros temas actúa en violencia familiar, 
como con los divorcios. 

Para su colega Natalia Blasco, explicó 
que los efectos se verán más adelante 
porque las dependencias se encuentra ce-
rradas al público desde marzo. “Estamos 
con los estudios cerrados y a la espera de 
una autorización de Provincia para tener 
una habilitación de trabajar, siguiendo un 
protocolo. Solo en mi casa y por medios 
virtuales llevo el trabajo”, explicó. Y por 
el caso de los divorcios dijo que “en mi 
caso no tuve consultas. Pero si aumentó 
la violencia familiar por situaciones de 
encierro. Todos metidos en la casa, las 
desavenencias aumentan, acompañado 
de una crisis económica, lo lógico que 
impacte en separaciones, además de una 
situación económica crítica que no hace 
fácil mantener dos casas”.

En este contexto dijo que “tribunales 
no atiende al público, pero funciona. Y 
se pueden hacer despachos digitales, para 

¿Se viene una ola de divorcios en pospandemia?
No hay trámites en el Juzgado de Paz de Cañuelas. Los abogados están pensando en el futuro. Sin certezas 
cuando se levante la cuarentena de lo que ocurrirá. Opinan letrados.

FOTO ARCHIVO.

 

iniciar presentaciones, pero los juzgados 
no están trabajando al 100 por ciento. 
Tampoco la modalidad virtual está muy 
desarrollada y no puedo tener una con-
sulta de esa manera con un cliente por 
vez primera. No hay audiencias, los abo-
gados no estamos yendo, con lo cual se 
producirá un cuello de botella al reabrir 
completamente”.

Si la cuarentena de hoy es la separación 
de mañana, también fue trasladado el in-
terrogante a la abogada Gisela Miraglia, 
presidenta de la Asociación de Aboga-
dos de Cañuelas, “no lo sé. Sería hacer 
futurología. Pero sin la excepción para 
trabajar como abogados, no lo sabemos. 
Se ha manifestado mucha más violencia 
de género. Lo que sí tenemos por traba-
jo es el tema de la violencia”. Y sobre 

Cañuelas expresó: “se está tratando de 
implementar tecnología, para el tema de 
alimentos, violencia y amparos, esos te-
mas son de excepción para los abogados 
y es algo que lo reciben los juzgados, el 
resto de las cosas no tienen prioridad. 
Se trabaja en los juzgados con personal 
reducido y con la mesa virtual, algo que 
ya se venía haciendo”.

“Es complicada la convivencia en 
cuarentena para quienes venían con difi-
cultades, pero no lo puedo asegurar con 
cifras. Y los divorcios se pueden llegar a 
presentar de manera digital, que ya salió 
uno en pandemia por la abogada (Maria-
na) Gallego en su casa (se convirtió en 
la primera demanda de divorcio que se 
hizo en el país durante la cuarentena)’’, 
reveló la abogada civil.

Un litro de cloro se está 
colectando desde la Comi-
sión de Abogados Jóvenes 
de Cañuelas que destina al 
Hospital Marzetti. “Creemos 
que con un pequeño aporte 
podemos ayudar mucho”, 
afirman desde el grupo de 
letrados.

También aclararon que se 
pude acercar con trapos de 
piso, desinfectantes, guan-
tes de goma, alcohol, como 
cualquier otro elemento de 
limpieza.

Las donaciones se reciben 
en la Mesa de Entradas del 
municipio, de lunes a vier-
nes de 8 a 14, en Libertad y 
Del Carmen. Se toman los 
productos hasta el viernes 
29. Ese mismo día los tras-
ladarán al nosocomio local.

Colecta de limpieza para el Hospital Marzetti

Al levantarse la cuarentena en Cañuelas, se sabrá qué pasó con las diferencias de pareja.

Las donaciones se reciben en la Mesa de Entradas del municipio, de lunes a viernes 
de 8 a 14
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POR LA PANDEMIA

El vestido de fiesta, la música, las emociones las 
tapan los barbijos y sus cancelaciones a partir de 
las prohibiciones que entraron en vigor desde el 

decreto del Gobierno con el aislamiento social y sanitario. 
Sin posibilidad de una fiesta de 15 años por la pandemia, 
varias familias decidieron aplazar el día de cumpleaños 
de su hija que siempre debe ser inolvidable.

El 30 de abril Verona Zampone cumplió 15 años y como 
a muchas adolescentes la ilusión de festejar se hizo una 
cuestión íntima, que no pasó de las paredes de su casa, 
pero que se extendió por los teléfonos celulares y las pla-
taformas de las redes sociales, desde donde la saludaron.

Su caso es el de centenares de chicas cuya fiesta estaba 
programada y que terminó en pausa.

“Habíamos organizado una fiesta en un campo. Fiesta 
que iba a ser por la tarde hasta empezada la madrugada. 
Para ello se contaba con una llegada muy especial y 
original. Que obviamente no la vamos a contar. Será una 
sorpresa para los invitados cuando podamos realizar la 
fiesta”, cuenta Soledad Basavilbaso a este semanario. 
“Teníamos planeado juegos y  muchas sorpresas para 
disfrutar con la familia y amigos”.

Por la idea de esta celebración la madre decía: “Hacía 
un par de meses veníamos planeando,  soñando con la 
llegada de este gran día,  tan especial para ella y para toda 
la familia”. No obstante, comprendiendo la gravedad de 
la situación, aclara que “la decisión fue charlada y tomada 
en familia apenas comenzó la pandemia”.

El vals de los 15 en tiempos de la pandemia
Verona Zampone había planeado su fiesta con la familia y amigos en un ambiente rural. Pero la cuarentena 
hizo que no fuera posible. Las fiestas no se celebran por el aislamiento.

Con otra fecha de festejo de los 15, Verona Zampone Basavilba-
so tuvo que postergar su aniversario.

Leandro Barni
leandrob@elciudadano.com.ar

Como en el caso de la familia Basavilbaso-Zampone un 
casamiento o un cumple de 15 son eventos que conllevan 
un largo período de programación. Los altos costos de 
los servicios y la inflación de los últimos cuatro años 
empujaron al sector a ofrecer formas de pago en cuotas 
para que los clientes lleguen a la fecha del evento con 
todos o parte de los servicios saldados.

Mientras que los eventos están programados para más 
adelante, se espera también que los invitados pierdan el 
miedo que ha dejado la pandemia y participar de eventos 
masivos.

“Por el momento está re programada para el 28 de 
noviembre de 2020 por decisión de ella. Ese día es mi 
cumpleaños 40 y ella propuso que lo festejemos juntas”.

Sobre la nueva fecha la madre, que es empleada de la 
Municipalidad, expresó: “Obviamente que estuvo ape-
nada por haber tenido que suspender su fiesta, la cual 
sería un momento muy especial para ella y para toda la 
familia”.

Aunque las fechas son inciertas para muchas cosas 
en tiempos de pandemia y sobre el rumbo que tomarán 
las cosas, comenta que  la adolescente “comprendió que 
la situación que estamos atravesando como sociedad, 
es mucho más grave que la eventual suspensión de un 
cumpleaños”.

Mientras tanto la chica que cursó sus dos primeros 
años de la secundaria en la EAS Don Bosco de Uribela-
rrea  y actualmente es alumna de cuarto año de la Escue-
la ‘José Manuel Estrada’, socia fundadora y presidenta 
del Club de Servicio ‘‘Leo Cañuelas Los Tamberos’’, 
tiene chance de festejarlo una vez finalizado el período 
de aislamiento.
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POLICIALES

Rocío Macarena González, de 26 años, se en-
cuentra desorientada, con miedo y recluida, 
después que sufrió otro hecho de violencia. 

Esta vez en la calle y por parte de otra joven. No fue un 
robo, es un drama que tiene desde que estaba en pareja y 
que terminó con ese muchacho en un calabozo, luego de 
haberlo denunciado y por incumplir con restricciones 
de acercamiento.

Resulta que la agresión fue por parte de una hermana 
del detenido, durante el martes 19, en la vereda del au-
toservicio de origen asiático El Monolito, en Uruguay 
casi Del Carmen. El hecho alcanzó a ser registrado des-
de un balcón vecino, del mismo modo que por las cá-
maras del negocio.

La víctima contó en medios locales que desde hace 
un par de años su relación empezó a tener una fuerte 
carga de celos, insultos hasta llegar a la violencia cuan-
do ella quedó embarazada del ahora detenido. Mientras 
que pudo siguió con el vínculo con Ignacio Waldemar 
Alegre, de 22 años, hasta que el año pasado la relación 
empeoró. Dijo que intentó buscar ayuda en la familia 
del muchacho y los resultados fueron adversos.

Finalmente se decidió a denunciar las agresiones que 
se materializaron en una restricción de acercamiento. 
La medida tampoco tuvo sus efectos, ya que la chica 
recordó que el ahora imputado rompió la orden del 
Juzgado de Paz delante de ella y en la casa de su ex 
suegra, donde fue a buscarla. Ese fue el comienzo de 
otros episodios de persecuciones, amenazas y violencia. 
Luego vino la detención por desobedecer la restricción 
de acercamiento.

La joven también mencionó que el muchacho corrió 
con el apoyo de su familia, para lo cual en algunas oca-
siones tuvo soportar insultos y más amenazas. Hasta 
que esta semana se encontró con la hermana de su ex 
pareja que la zamarreó, insultó y golpeó la cabeza con 
sus puños.

La chica dio su versión a la policía, la que acudió 
luego de la agresión. El ataque se terminó luego que 
se interpuso gente del local. Y comentó que la agresora 
no fue detenida, pero que le dictaron una restricción de 
acercamiento de 200 metros. Con esta nueva medida es-
pera que el resto de los familiares no tomen represalias 
hacia ella y los hijos pequeños.

Murió una adolescente 
luego de un accidente vial

Tres caballos sin marca
El Destacamento de Alejandro Petión con la Fis-

calía 2 de Cañuelas buscan a las personas que pue-
dan acreditar ser dueños de tres equinos sin marca 
que se encuentran en poder de la Justicia.

Según el suplemento de Secuestros del Ministe-
rio de Seguridad, se trata de una yegua pura sangre, 
de seis años, pelaje zaino picazo, mancha blanca en 
la cara, con una cicatriz en mano izquierda. Otro 
es un caballo de pura sangre, de ocho años, pelaje 
alazán picazo, mancha blanca en la cara y ambas 
patas blancas, con cicatriz en una mano.  El último, 
una yegua pura sangre, de seis años, pelaje zaino.

Los tres equinos figuran en una causa de ‘abigea-
to’ del año pasado. 

A los 18 años perdió la vida una vecina de nues-
tra ciudad luego de permanecer unas horas en gra-
ve estado por un accidente ocurrido en la noche 
del viernes 15 en la zona de El Taladro.

En Ruta 205 kilómetro 78 ocurrió el impacto 
entre un auto Corsa, en el que iba la adolescen-
te Micaela Lucía Albrantes Ferreira con Lautaro 
Lucero, y una camioneta Toyota Hilux, conducida 
por Félix Frete, que iba en sentido contrario.

El choque frontal terminó con el saldo de la chi-
ca fallecida y su pareja herida, en tanto que del 
otro rodado su único ocupante también resultó con 
algunas lesiones. 

La joven falleció finalmente al día siguiente du-
rante el mediodía en el Hospital de la Cuenca Alta. 

Víctima de violencia de género es atacada 
por la ex cuñada en la puerta de autoservicio
Una víctima de violencia de género ahora sufrió el ataque de la hermana 
de su ex pareja. Reclama más medidas de protección para ella y sus hijos.

El presidente de la Sociedad 
Rural de Cañuelas, Fernan-
do Noseda, y su vicepresi-

dente Alberto Ruete Güemes, mantu-
vieron esta semana una reunión con 
el jefe de la Subcoordinación de Se-
guridad Rural, Martín Pérez, quien 
les presentó el nuevo jefe del CPR 
de Cañuelas.

Tras el encuentro desde la Rural 
se comentó que fue una presentación 

protocolar con la nueva autoridad, 
para luego hablar de la necesidad de 
colaboración entre los productores 
rurales y la patrulla rural. De esta ma-
nera tendrán otra  reunión la semana 
que viene con comisarios de la Coor-
dinación Rural.

En el encuentro no se mencionó el 
proyecto sobre el que estaría trabajan-
do en una nueva reestructuración en 
los Comando de Patrulla Rural (CPR) 

de la Provincia. La iniciativa llevaría 
transformar 31 de los 110 CPR hacia 
otra estructura, en la que compartiría 
con la Policía Local y la Comisaría de 
la Mujer y la Familia.

De esta manera hay algún recelo 
y desconfianza en las asociaciones 
rurales porque esa estructura policial 
estaría desatendiendo sus tareas y ob-
jetivos originales para los delitos en el 
ámbito rural. 

Reunión de Policías Rurales y la 
Sociedad Rural de Cañuelas

Cubierta con una campera en 
su cabeza y esposada con 
policías femeninas que la 

conducían en la mañana del jueves la 
joven acusada de comprar un bebé en 
nuestra ciudad manifestó su negativa 
a prestar declaración ante la Justicia 
local de Cañuelas.

El trámite fue más rápido que todo 
el viaje que hicieron con la denuncia-
da, traída desde Norberto de la Ries-
tra hasta la sede la UFIJ Nº2, a cargo 
del fiscal Lisandro Damonte, en calle 
San Martín casi Lara.

La detenida Carolina Bakker siguió 
la recomendación de su defensor oficial 
Juan Stasi, de la Defensoría de Presi-
dente Perón de mantenerse en silencio.

La mujer se encuentra acusada de 
un presunto delito referido a la iden-
tidad de un menor y su retención.  
Cuya pena en expectativa va de los 
dos años a los seis.

En esa línea de no brindar su testi-
monio, tal como lo habilita el Código 
Procesal Penal, lo hicieron antes los 
progenitores, Daiana Fazio y Gusta-
vo Ugarte, ambos oriundos de Spe-
gazzini.

Según el padre de la cordobesa, a 
un medio de Córdoba, su hija había 
pactado una compra de la beba a tra-
vés de Facebook por un monto de 80 
mil pesos. Sin embargo, la operación 
tuvo exigencia durante el plan y el 
precio trepó a los 500 mil pesos.Tan-

to la hija como el papá intentaron se-
guir con la negociación y prepararon 
unos 3.200 dólares. Ugarte advirtió 
la maniobra cuando recibían los bi-
lletes. Eran unas burdas fotocopias. 
Fue entonces que la gente de Spega-
zzini salió en búsqueda de la policía 
y denunciar que le habían quitado 
la criatura en la esquina de Alem y 
Libertad. La operación empezaba a 
caerse.

Mientras tanto la criatura, parida 
en Ezeiza, quedó en Córdoba con 
una familia en guarda. Su destino 
final no fue resuelto por las autori-
dades de esa provincia ni del distrito 
de Ezeiza, donde la beba tiene cuatro 
hermanos.  

La acusada de comprar a la 
bebé de días se negó a declarar

La cordobesa fue trasladada ante la Fiscalía 1 para brindar su declaración 
testimonial. La Justicia investiga el tráfico de una beba en nuestra ciudad.
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En lo que va de mayo, diversos 
países han comenzado a relajar 
las restricciones tomadas para 

evitar los contagios del COVID-19. Tan-
to en Estados Unidos como en Europa, 
en algunas regiones, las personas pueden 
salir a realizar ejercicios con cubrebo-
cas, o han reabierto algunos negocios. Te 
contamos cómo ha avanzado esta apertu-
ra tras el confinamiento por la pandemia.

China
En Wuhan, la ciudad donde inició la 

pandemia, se levantó la cuarentena el 7 
de abril. Terminó después de 11 semanas.

Las autoridades chinas permitieron a 
partir de entonces a los residentes de Wu-
han entrar y salir de la enorme ciudad. 
Los habitantes salieron sin autorización 
especial, siempre que una aplicación 
obligatoria en el teléfono celular que 
combina el rastreo de datos con la vigi-
lancia del Gobierno mostrara que están 
sanos y no han tenido contacto reciente 
con algún enfermo de COVID-19.

Los habitantes de otras partes de Hu-
bei, región donde se encuentra Wuhan, 
recibieron permiso para salir de la pro-
vincia tres semanas antes de la apertura 
de dicha ciudad, siempre que gozaran de 
buena salud.

El 1 de mayo, los parques y museos de 
la capital de China, Beijing, incluyendo 
la Ciudad Prohibida, volvieron a reabrir 
y recibir visitantes. El sitio, antigua resi-
dencia de los emperadores chinos, per-
mite solo 5 mil visitas al día, muy lejos 
de las 80 mil de antes, mientras que los 
parques estarán al 30 por ciento de su ca-
pacidad habitual.

Las actividades en grupos grandes si-
guen suspendidas y los visitantes deben 
reservar las entradas con antelación a 
través de internet, señaló Gao Dawei, vi-
cedirector del departamento que gestiona 
los jardines y espacios verdes de la ca-
pital.

Además, continúan en vigor los con-
troles de temperatura y el distanciamien-
to social.

También el 11 de mayo, reabrió sus 
puertas Shanghai Disneyland. El parque 
de diversiones, que cerró el 25 de enero, 
limitará el número de visitantes y man-
tendrá algunas de las atracciones cerra-
das, de acuerdo con normas de distancia-
miento social.

En tanto, en Beijing, más de 82 mil 
estudiantes de tercer año de enseñanza 
media regresaron a clases para preparar-
se para sus exámenes de ingreso a secun-
daria. Los estudiantes deberán mostrar 
códigos de salud vigentes y registros de 
rastros de sus viajes de los últimos 14 
días en sus celulares para poder ingresar 
a sus escuelas.

China registró hasta este lunes 11 de 
mayo 82 mil 918 casos confirmados, 
mientras que 4 mil 633 perdieron la vida 
a causa de la enfermedad, de acuerdo con 
datos de Bloomberg.

Estados Unidos
El 1 de mayo, algunos estados empeza-

ron a retirar las restricciones de confina-
miento que han dejado a millones de per-

sonas sin empleo, incluso cuando el país 
registra miles de infecciones y muertes 
a diario.

En Luisiana, la gente volvió a comer 
en restaurantes aunque tuvo que sentar-
se al aire libre en mesas colocadas a tres 
metros de distancia entre cada una, y sin 
servicio de meseros.

Los residentes de Maine pudieron asis-
tir a servicios en las iglesias siempre y 
cuando se quedaran en sus automóviles. 
Además, los campos de golf, peluqueros 
y dentistas reanudaron las actividades. 
Un centro comercial de Nebraska reabrió 
con barreras de plexiglás y estaciones de 
gel desinfectante de manos, pero con po-
cos compradores.

En la mayor parte de Colorado, la 
gente pudo ir a cortarse el cabello y 
volver a comprar en las tiendas, aun-
que las órdenes de permanecer en casa 
seguían en vigor en Denver y en con-
dados aledaños. Wyoming dejó que las 
barberías, salones de belleza, gimna-
sios y guarderías reabrieran sus puer-
tas.

Los hoteles cercanos a las playas 
de Carolina del Sur estaban trabajan-
do y los parques estatales abrieron sus 
puertas por primera vez en más de un 
mes. Pero en Myrtle Beach, el destino 
turístico más popular del estado, los 
elevadores de los hoteles estarán res-
tringidos a una persona o una familia, 
un posible inconveniente para los com-
plejos de 15 y 20 pisos en la zona.

La reapertura de Texas comenzó con 
poca gente en los centros comerciales, 
mientras que los restaurantes que permi-
tían a los clientes comer en mesa estaban 
al 25 por ciento de su capacidad.

La zona metropolitana de Nueva York, 
con alrededor de 20 millones de perso-
nas en más de una veintena de condados, 
incluyendo los suburbios al norte de la 
ciudad –Long Island y el norte de Nueva 
Jersey–, ha sido el sitio más afectado del 
país.

Estados Unidos ha registrado un mi-
llón 332 mil 411 casos positivos y 79 mil 
606 muertes por el virus, de acuerdo con 
datos de Bloomberg.

España
El 2 de mayo, miles de españoles se 

levantaron temprano para abrocharse 
las zapatillas por primera vez en siete 
semanas de encierro después de que el 
Gobierno pusiera fin a la prohibición de 
hacer ejercicio al aire libre.

Algunos corredores portaban mascari-
llas a pesar de la dificultad que causan 
para respirar. Además, desde el 4 de 
mayo, las mascarillas son obligatorias 
en el transporte público, con el fin de re-
ducir la posibilidad de infección por el 
virus que causa el COVID-19.

Desde que España comenzó su confi-
namiento en hogares el 14 de marzo, solo 
los adultos podían salir para comprar ali-
mentos, medicinas y otros bienes esen-
ciales, o bien para pasear a sus perros 
cerca de casa. Todos los desplazamientos 
estaban prohibidos, pero ahora se permi-
ten desplazamientos necesarios hacia y 
desde el trabajo, mientras las autoridades 

Los más afectados del mundo regresan a la ‘normalidad’ tras COVID-19
Desde Wuhan, la ciudad donde comenzó el brote, hasta Estados Unidos y países europeos, así va el avance de 
la apertura de algunas regiones como parte del relajamiento luego del aislamiento social.

alientan a las personas que pueden traba-
jar desde casa a que lo sigan haciendo.

En este país, el 1 de mayo se cerró un 
enorme hospital de campaña instalado en 
un centro de convenciones de Madrid, 
y la capital ya cerró una morgue impro-
visada en la pista de hielo de un centro 
comercial.

El 11 de mayo, España reportó el nú-
mero más bajo de muertes e infecciones 
relacionadas con el coronavirus en se-
manas, con 123 fallecimientos, mientras 
la mitad del país sigue flexibilizando las 
estrictas medidas de confinamiento.

Aunque Madrid y Barcelona perma-
necen con una cuarentena más estricta, 
aproximadamente la mitad de los 47 mi-
llones de habitantes en España tienen 
permitido socializar con hasta 10 perso-
nas al mismo tiempo, comprar en peque-
ños establecimientos y disfrutar de una 
comida o un café en restaurantes y bares 
con mesas al aire libre.

Los hoteles también pueden abrir cum-
pliendo diversas normas higiene y dis-
tanciamiento. Pero como las personas 
todavía no pueden salir de sus provincias 
y hay pocos vuelos programados desde 
el extranjero.

Hasta el 11 de mayo, España contabi-
liza 224 mil 350 casos confirmados de 
COVID-19, así como 26 mil 621 falleci-
mientos, según datos de Bloomberg.

Italia
Desde el lunes 4 de mayo, millones de 

personas volvieron al trabajo, un relaja-
miento en la que es la cuarentena más 
larga de Europa.

Italia, que fue el primer país golpeado 
por la pandemia en el continente, comen-
zó a reactivarse tras la cuarentena de dos 
meses: 4.4 millones de italianos pudie-
ron regresar al trabajo y las restricciones 
en la movilidad también se relajaron.

El 5 de mayo, expertos italianos advir-
tieron que podría haber una segunda ola 
de infecciones de COVID-19.

El doctor Silvio Brusaferro, presidente 
del Instituto Superior de Salud, informó 
a un comité del Senado sobre la próxima 
fase de la respuesta al coronavirus. La 
clave para mantener el brote bajo con-
trol, remarcó el experto, radica en el ais-
lamiento temprano de las personas con 

sospecha de infección; mayor cantidad 
de pruebas médicas, y la cuarentena de 
contactos cercanos.

En Lombardía, la zona en el norte de 
Italia más castigada por el virus, miles de 
enfermos abrumaron el sistema de salud 
cuando estalló el brote. Los científicos 
agregaron que una segunda ola de in-
fección golpearía particularmente el sur, 
que no ha tenido muchas infecciones.

Hasta el 11 de mayo, Italia ha registra-
do 219 mil 70 casos positivos del virus, 
así como 30 mil 560 muertes, de acuerdo 
con datos de Bloomberg.

Reino Unido
Empleados, empresarios, policías y 

sindicalistas en Reino Unido estaban 
confundidos el 11 de mayo ante las ins-
trucciones del Gobierno de regresar a 
trabajar pero sin acercarse a otras perso-
nas ni usar el transporte público.

En un discurso televisado el domingo, 
el primer ministro Boris Johnson exten-
dió la mayoría de las estrictas normas 
impuestas el 23 de marzo para combatir 
la propagación del virus, como el cierre 
de escuelas, restaurantes y tiendas. Ex-
plicó además cómo la cuarentena será le-
vantada por etapas si el número de con-
tagios sigue disminuyendo.

Pero al mismo tiempo dio un pronun-
ciado vuelco en cuanto al mensaje eco-
nómico, afirmando que “quien no pueda 
trabajar desde casa, como por ejemplo 
los obreros de la construcción o de la 
manufactura, deben ser alentados a re-
gresar al trabajo”.

Johnson indicó que todo el mundo 
debe acatar las normas de distanciamien-
to social y evitar el transporte público, 
“yendo en sus automóviles o mejor aún, 
caminando o en bicicleta”.

Varias personas consideraron las ór-
denes confusas y contradictorias, difí-
ciles de obedecer e incluso peligrosas, 
especialmente en una gran ciudad como 
Londres, donde la mayoría de la gente no 
tiene carro y donde el tren subterráneo 
opera muy por debajo de su capacidad 
habitual.

Hasta el 11 de mayo, Reino Unido re-
gistra 224 mil 327 casos positivos y 32 
mil 140 fallecimientos por el virus, de 
acuerdo con datos de Bloomberg.

INTERNACIONALES

Los turistas son los grandes ausentes en la post cuarentena de Italia.
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Llevas ya un montón de tiempo trabajando a tope, tanto desde casa como en tu puesto habitual de trabajo, 
pero nadie parece darse cuenta de tu esfuerzo. En realidad es que tus jefes tienen otros problemas más im-
portantes que resolver, en especial de orden económico. Ya has esperado mucho pero las cosas no cambian, 
así que harás bien en empezar a buscar otro lugar, sin prisa pero sin entretenerte mucho tampoco. En estos 
próximos días los astros son propicios a que puedas empezar a gestionar tu propio negocio. Encontrarás la 
financiación necesaria para ello, que era lo que te andaba fallando. Tómatelo con calma porque debes prestar 
mucha atención a los detalles. Planifícalo todo y revísalo constantemente. Si emprendes este proyecto tienes el 
éxito asegurado. En el amor, te espera una semana en la que tendrás tendencia a cometer errores. Es probable 
que te sientas tentado a dejar a tu chico/a por alguien que has conocido y por quien sientes una atracción física 
brutal. Tendrás que decidir, pero podrías lamentar mucho una decisión equivocada. Número de la suerte: 1.

Es muy necesario que después del confinamiento dediques esta semana a reflexionar sobre tus prioridades 
y el camino que quieres tomar en todos los aspectos de tu vida. No te sientes satisfecha de cómo van ahora 
las cosas y se imponen algunos cambios. Aprovecha el cambio de ciclo. En el trabajo te sientes estancado 
aunque has luchado como una jabata para conseguir progresar. Estás rodeado de mediocres que hacen sólo 
lo necesario para ir tirando. Esto te hace estar desmotivada. Si sigues entre estas personas acabarás siendo 
tan mediocre o conformista como ellos. Empieza a buscar otro empleo donde puedas recuperar la pasión por 
tu profesión. Te irá mucho mejor y te devolverá la confianza en ti mismo. En el terreno amoroso, estás en unos 
días propicios para aclarar conceptos con la persona que amas. Son temas delicados que suponen una parte 
negativa de la relación. No te preocupes, él/ella estará receptivo y con ganas de mejorar lo que se pueda. Les 
servirá para estrechar sus lazos afectivos y ayudará a consolidar la pareja. Número de la suerte: 8.

Estás demasiado ocupado y preocupado por mil cosas. Por eso tu concentración y tu memoria te están 
fallando y no te dejan avanzar. En el trabajo, quieres abarcarlo todo y te sientes desbordado. Tienes muchas 
cosas por hacer y necesitas urgentemente organizarte mejor. Haz una lista de prioridades y distingue las cosas 
importantes de las secundarias. En este ambiente laboral, ten cuidado y toma precauciones. Alguien que no te 
desea bien está dándote información errónea y esto te ha causado ya algunos problemas. Contrasta todo lo 
que te digan y no des nada por bueno sin antes comprobarlo. El aspecto amoroso se ve afectado por tu estado 
de ánimo. Tu relación de pareja funciona pero te cuesta aceptar ciertos aspectos de su personalidad y de su 
forma de hacer. Si le amas tienes que aceptarlo con sus virtudes y sus defectos. Aprecia más las cosas buenas 
y sé tolerante con lo que no te gusta tanto. Nadie es perfecto y tampoco esperes encontrar a alguien que no 
tenga ningún defecto. Intenta superar esta crisis. Número de la suerte: 3.

A lo largo de estos días conocerás a una persona muy carismática y con mucha parla que te deslumbrará 
con sus palabras y sus ideas geniales. Puede proponerte poner en marcha un negocio conjunto, pero tanto 
su carácter como su forma de proceder están muy alejados de los tuyos. Para él/ella el dinero es lo primero 
y utiliza fórmulas poco éticas para conseguirlo. Si te asocias con esta persona podrías poner en riesgo la 
reputación que te has ganado a lo largo de muchos años de trabajo intachable. Estos días también notarás 
sequía creativa y esto puede impedirte ver la solución a determinados problemas. No te quedes en casa 
esperando que vuelva la inspiración. Sal de casa, camina y expande tu mente. Todo esto te resultará muy 
positivo también si eres de los Capricornio que tiene el corazón solitario en estos momentos. Ha llegado 
el momento de cerrar un capítulo y de abrirte de nuevo a la posibilidad de amar. Tendrás suerte en este 
sentido, pero también debes buscarla. Número de la suerte: 5.

Semana de muchas oportunidades en todos los ámbitos. Está en tus manos aprovecharlas o dejarlas pasar de 
largo. En el terreno laboral te protege una proyección astral muy favorable. Aunque en tu empresa se produzcan 
cambios y surjan rumores acerca de reducir la plantilla, no te afectará, recuerda que cuentas con esa protección 
especial que te mantendrá apartado de cualquier inconveniente. En el terreno sentimental, es posible que estés 
cansado de una relación que hace tiempo ha entrado en la rutina. Los sentimientos intensos del principio ya no 
existen y has pensado en cortar. Sin embargo, te cuesta afrontar esta decisión porque sientes una cierta lástima 
por la persona que está a tu lado. En realidad no tienes nada que reprocharle y esto te hace sentir culpable. Sin 
embargo, si ya no estás enamorado, lo más honesto es decírselo sinceramente. Habla con él/ella con buenas 
palabras y lo entenderá, es una persona comprensiva, sólo que no estaba destinada a ti. Devuélvele la libertad 
para que pueda encontrar a alguien que le haga feliz. Número de la suerte: 4.

No será ésta una semana para tirar cohetes, sobre todo porque estás muy pesimista. Quizá las cosas 
no te han ido bien, pero esto no es para pensar que todo lo que hagas te saldrá mal. Empieza a pensar 
en positivo y recuperarás autoestima y confianza en ti mismo. Hasta que no cambies esta visión de las 
cosas podrías tener problemas en el trabajo porque tu estado de ánimo afecta a tu rendimiento. Estás 
distraído y sin ganas de hacer nada. Si sigues así tu trabajo está en riesgo. Es posible que la causa de 
todo este malestar sea una cuestión sentimental. Si pediste tiempo a tu pareja para reflexionar sobre 
la relación y él/ella accedió, quizá es porque estaba deseando ir a su bola y ya tenía a alguien más en 
mente. Te has librado de una buena, porque ya no sólo es que el amor se había agotado, es que tenías 
al lado una persona que no era en absoluto de fiar. Recupera el ánimo porque llegará alguien con más 
mérito. Número de la suerte: 4.

Estás ahora mucho más espiritual que de costumbre y esto te hace tener más sensibilidad. Es buen 
momento para explorar tu interior para conocerte mejor a ti mismo. Te iría bien comenzar a practicar Yoga o 
Meditación. Te darán mucha paz interior y te ayudarán a conectarte con personas, optimistas y activas que 
influirán positivamente en esta nueva etapa que acabas de empezar. En el trabajo ahora te sientes cómodo 
y te ves ahí también en el futuro. Estás acertando, aunque tendrás que tener un poco de paciencia para 
alcanzar tus objetivos. En el terreno sentimental es donde habrá más movida esta semana. Si tu relación 
marchaba viento en popa, ahora parece que ha entrado en crisis. Es muy posible que sea a causa de 
una tercera persona que ha entrado en su terreno y por la que tu pareja se ha sentido muy atraído. No ha 
pasado nada entre ellos pero para ti se han disparado todas las alarmas. Estás a tiempo de recuperarle. 
Hay un vínculo fuerte entre los dos. Número de la suerte: 9.

Ahora te resulta difícil concentrarte pero es sólo un bache anímico. No esperes encontrar esas soluciones 
brillantes a las que estás acostumbrado porque la mente estará algo aletargada. No te desesperes y deja 
pasar estos días. La semana próxima habrás recuperado la normalidad. En el ámbito laboral se presenta 
una semana excelente, incluso puede ser que recibas una propuesta para cambiar de trabajo. Si no es lo 
que deseas, puedes utilizarlo para que se te valore más en tu empresa. Los astros te protegen y habrá 
mejora laboral en breve. En cambio, si has pensado en poner en marcha algún negocio, es preferible que 
lo mantengas sólo como idea porque tiendes a ilusionarte y alejarte del sentido de la realidad. En el amor, 
quizá decidas ahora no seguir al lado de esta persona que te ha decepcionado. Aunque creas que este 
episodio te costará de superar, el destino está a tu favor y antes de lo que esperas estarás junto a alguien 
con quien puedes tener una relación sólida y sin sobresaltos. Número de la suerte: 0.

Los próximos siete días estarán presididos por los acontecimientos en tu vida sentimental, a los que 
darás prioridad por encima de lo demás. Si tienes pareja, esta semana puedes experimentar una fuerte 
tentación de caer en brazos de otra persona que ya tuvo cierto protagonismo en el pasado. La atracción 
que sientes hacia él/ella te causará dudas sobre tus sentimientos respecto a tu actual pareja. Deberías 
resistir a esta tentación de ser infiel, ni tan siquiera una sola vez. Recuerda lo que te separó del personaje 
que ha reaparecido. Una vez agotada la pasión, adiós muy buenas. Pero si no lo tienes claro, es mejor 
que te tomes un tiempo para pensarlo. Alejado de los dos podrás poner en orden tus ideas. Esta situación 
te hace estar irascible en otros ámbitos de tu vida, como el laboral. Actúa con inteligencia y controla tu 
temperamento o te meterás en problemas. Si un colega te habla de un proyecto profesional, escúchale con 
atención. Podría significar independizarte y también una mejora económica notable. Número de la suerte: 6.

Últimamente has estado demasiado condescendiente y ahora tienes que intentar mejorar este aspecto de tu 
carácter, que no encaja con tu personalidad de Leo. Ahora te cuesta poner límites a los demás y también te cuesta 
exigir las cosas a las que tienes perfecto derecho. Si trabajas para mejorar estos aspectos, en estos días conseguirás 
grandes avances. Presta mucha atención a la gente de tu entorno laboral, porque una persona que tienes cerca se 
atribuye tus méritos en el trabajo. Empieza a practicar y poner a cada uno en su sitio. Se trata de cambiar tu actitud 
porque tienes la fuerza para hacerlo. En el ámbito sentimental, sientes que tu relación se ha estancado, que todo es 
rutinario, pero quieres de verdad a tu pareja y no concibes la vida sin él/ella a tu lado. Tal vez si hablas con tu chico/a 
para hacer ciertos cambios se sentirá presionado y esta tensión alterará su estado anímico y complicará todavía más 
las cosas. En estos momentos lo más aconsejable dejar que todo fluya. Número de la suerte: 7.

Vas a vivir unos días agotadores. Aprovecha el fin de semana para descansar y reponer fuerzas. Te 
surgirán propuestas para salir y verte con amigos. Te relajarás y esto mejorará tu concentración. Eso sí, 
siempre respetando las distancias y el número de personas. En el ámbito laboral debes entender que 
discutir con tus superiores no te lleva a ninguna parte. Si piensas de otro modo, mejor la persuasión que 
la confrontación. Además, piensa que eres tú quien puede estar equivocado. En el aspecto sentimental, 
si tienes pareja ahora podrías tomar conciencia de ciertos aspectos que ignorabas de tu relación, o sim-
plemente no querías ver. La persona que amas no se esfuerza como tú para que la relación prospere. 
Parece que no tienen los mismos objetivos. Tú buscas un amor para toda la vida y para él/ella esto es 
algo ocasional y quizá sin demasiado futuro. Te mereces algo mejor, ¿no crees? Harías bien en separar 
los caminos. Si lo piensas y tomas una decisión te sentirás liberado. Número de la suerte: 2.

Te esperan días magníficos y para que no sea una semana rutinaria, también tendrás algunos momentos de tensión. 
Será una excelente semana para poner en orden documentos, renovación de contratos, cambios de nombre, etc. porque no 
te surgirán contratiempos y todo se resolverá fácilmente. En estos días los astros potencian tu intuición, así que no te guíes 
tanto por la razón y escucha atentamente a tu voz interior. En el terreno laboral pueden surgir situaciones inesperadas. Si 
demuestras tu capacidad de adaptación y tu habilidad para resolver los problemas, tu prestigio profesional aumentará. Si 
tienes un negocio, quizá te angusties a causa de la competencia. No te vengas abajo, ahora es el momento de ponerte 
las pilas y generar un plan para mantenerte a flote y superar el bache post confinamiento. Sólo se necesita voluntad y 
constancia y a tú andas sobrado de ambas. En el amor, quizá descubras que a la persona con la que estás saliendo sólo 
te une una atracción física. Si te sientes feliz, disfruta del momento.Número de la suerte: 1.

DEL 23/05 AL 29/05

PAGINA 19SABADO 23 DE MAYO DE 2020



CMAN

SABADO 23 DE MAYO DE 2020PAGINA 20

Gracias
Virgen de 

Luján
E.R.

U
Clotilde Susana Gómez 

viuda de Castelló
q.e.p.d.

Falleció El 17/05/2020
95 años

Cementerio Municipal
de Cañuelas

U
Marcial Angel 

Centaro
q.e.p.d.

Falleció El 19/05/2020
88 años

Traslado a Crematorio

U
Micaela Lucía 

Abrantes Ferreira
q.e.p.d.

Falleció El 20/05/2020
18 años

Cementerio Municipal
de Cañuelas

Las iglesias de Cañuelas, a excep-
ción de lo que pasa en otros luga-
res del país, no celebran misas ni 

permiten la asistencia espiritual presencial 
durante la pandemia del coronavirus. Los 
templos del distrito se convirtieron en 
centros desolados.

“Mantener las puertas cerradas tiene su 
razón. De esta manera trabajamos muy 
poco, lo que se hace es la celebración de la 
misa que la sacamos por el Facebook de la 
parroquia. No estamos saliendo a las casas 
y el contacto que hay es mínimo”, dijo 
el padre Ramón Costilla, de la Parroquia 
Nuestra Señora del Carmen. Y completó: 
“Cuando hay una necesidad, se asiste”.

El sacerdote informó que “al no abrir 
las puertas de la iglesia, recibir gente, 
salvo algo muy particular, con un horario 
y con protección, no estamos llevando las 
confesiones, como las comulgaciones”.

Este mes y tras una reunión entre el Go-
bierno y la Conferencia Episcopal Argen-
tina surgió la reapertura de los templos, 
aunque solo para los rezos individuales 
y confesiones, ya que esos espacios to-
davía se encuentran en cuarentena para 
la celebración de misas y otros rituales 
comunitarios.

No obstante, el arzobispado de Gregorio 
de Laferrère eligió, aún con la venia de la 
cúpula eclesiástica, mantener cerradas las 
parroquias y basílicas. De esta manera los 

curas y monjas deben buscar las demandas 
de los devotos y tratar de no descuidar las 
obras caritativas de la iglesia.

Sobre la posibilidad de tener abiertas 
las iglesias, el párroco local mencionó que 
“se trata de colaborar con la salud. Son 
decisiones duras cerrar las iglesias como 
fue la opción de nuestro obispo, pero la 
diócesis de Laferrère está en un momento 
crítico de mantener abierto y que circule 
el virus. Se debe favorecer a las dispo-
siciones sanitarias”. Y según el clérigo, 
“veo mucha gente circulando, demasiado 
para la cuarentena y pandemia. Es lógico 
que sea cansador para todos mantenerse 
aislado, pero se debe ser muy cuidadoso 
con las prevenciones”. 

“Tuve dando alguna unción a enfermos 
en el Hospital Marzetti y del Cuenca. 
También fui a ver gente con algún cáncer”, 
afirmó Costilla. Y añadió, “la anciana que 
venía los domingos a la iglesia no la puedo 
ir a ver a la casa con esto de la pandemia. 
Ella no puede venir, no le debe gustar, 
pero yo no puedo llevarle la comunión. 
Se trata de prevenirnos, tanto ella como 
yo, que tengo 62 años”.

Entonces el templo frente a la plaza San 
Martín permanece cerrado, como el resto 
de las iglesias y capillas.

El dato que destaca el religioso es que, 
“hay mucha incertidumbre, pese a la 
información que circula y en ocasiones 

A puertas cerradas, ¿cómo sigue el vínculo 
de la iglesia con los fieles cañuelenses?

No se celebra misa en los espacios religiosos de la ciudad ni los demás sacramentos durante la pandemia. 
Solo hay una transmisión en Facebook para los fieles.

Suspensión de actividades, sin congregación de gente y la posibilidad de contagio.

desinforma, pero no hay nada seguro toda-
vía. La apertura en Italia es esperanzadora, 
pero después de un drama y tragedia”.

Bajo estas circunstancias sociales, el 
religioso dice que trata de mantenerse 
lo más conectado posible, ya sea por el 
Facebook o por teléfono.

Por otro lado, respondió a El Ciudadano 
que continúan funcionando las colectas. 
“Se sigue ayudando. No se cortaron, pero 
los recursos no son muchos. Seguimos tra-

bajando con Cáritas y con las familias que 
estaban registradas. Con lo que hay se los 
llama y entrega lo que podemos ayudar. 
En estos días estuvimos dando ropa. Tam-
bién seguimos con alguna otra institución, 
pero a veces las cosas escasean y hay que 
revisar bien las donaciones”.

“Extraño a la gente, no tengo el contacto 
físico, pero con algo de la tecnología envió 
saludos y algún mensaje”, añadió el pastor 
y hombre que ama la Eucaristía.

U
Jose Manuel 
Barrionuevo

q.e.p.d.
Falleció el 21/05/2020

88 años
Traslado a Crematorio

CASA RODRIGUEZ SE-
PELIOS: de Sergio E. Ro-
dríguez. Sepelios, Crema-
ciones, Traslados. Atención 
personalizada. Obras So-
ciales, Mutuales, Prepagas, 
PAMI. Administración y 
Sala Velatoria: Rivadavia 
134, Cañuelas. Tel./Fax: 
(02226) 42-3732. Experien-
cia y calidad a su servicio.

U
Mario Ríos

q.e.p.d.
Falleció el 15/05/2020

50 años
Cementerio Parque 

La Oración

U
Gladys Ethel Imboden 

viuda de Peña
q.e.p.d.

Falleció el 15/05/2020
82 años

Cementerio Municipal 
de Cañuelas

U
Carlos 

Alvarado
q.e.p.d.

Falleció el 19/05/2020
43 años

Cementerio Parque 
La Oración

U
Blas Martínez 

Ortíz
q.e.p.d.

Falleció el 21/05/2020
62 años

Crematorio de Burzaco

CAÑUELAS SERVICIOS 
SOCIALES: P.A.M.I. y to-
das las mutuales nacionales 
y provinciales. Asociados a 
la empresa: SIN CARGO. 
Asesoramiento integral y 
entrega de documentación 
completa para el nuevo 
SUBSIDIO DE CONTEN-
CION FAMILIAR ante el 
ANSES sin cargo. Riva-
davia 217- Cañuelas - Tel. 
(02226) 42-2736. Urgencias 
al tel. (02226) 1544-5198.

Covid-19
Sr. Director:

Vivo en un país, donde 
llevamos desgraciada-
mente 27.000 muertos 
y 367.000 infectados, 
con un 45 por ciento 
por ciento ya curado. 
A la gente de Cañuelas, 
pueblo donde nací, le 

digo que Covid-19 es 
un virus mortal que 
se presenta de muchas 
maneras distintas, y a 
algunas personas ya cu-
radas, les deja secuelas 
bastante graves.

Salgan de las vivien-
das sólo lo necesario, 
porque la capacidad de 
contagio de este virus 
es terrible. Se han con-
tagiado alrededor de 
49.000 agentes sanita-
rios que tratan con los 
enfermos.

A los irresponsables 
les va la vida.

Eduardo Gariador
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Cañuelense concientiza sobre la donación de órganos
A partir de un relato propio se busca que las familias generen charlas internas sobre la posibilidad de salvar 
vidas.  

Marcelo Romero
marcelo@elciudadano.com.ar

El próximo 30 de mayo es el Día Nacional de la 
Donación de Organos y la vecina Natalia Russ 
difundió dos videos para explicar desde su viven-

cia familiar la importancia de manifestarse como donante. 
Según la Ley de Organos, Tejidos y Células Nº27.447 

–más conocida como Ley Justina–, que entró en vigencia 
el 3 de agosto del año 2018, se considera donante a toda 
persona capaz, mayor de 18 años, que no haya dejado 
constancia expresa de su oposición a la donación. Sin 
embargo, a pesar de lo estipulado por la norma nacional, 
la intención de la grabación es explicar que no es lo mis-
mo la obligatoriedad imperativa a expresar la voluntad 
de querer serlo.

En el video Natalia relató la paradoja que vivió su pa-
dre y cómo la donación le cambió su calidad de vida. En 
dialogo con El Ciudadano, Russ explicó “mi intención 
como hija de transplantado, y porque he vivido entre mis 
afectos otros transplantes, es que se hable de la donación 
en el entorno de cada uno, si se quiere o no, qué siente 
cada uno. Me parece que no es lo mismo saber que el 
otro quería ser donante a no conocer esa información; 
por eso doy el ejemplo con mi papá en el video y cuento 
que él se volvió donante en 1994 y lo ‘loco’ de la vida 
es que 20 años después él necesitaba un transplante”.

“Mi intención es que las familias lo charlen y que si 
la respuesta es que sí, los invito a que no dejen que se 
presuma que son donantes sino que manifiesten su vo-
luntad de serlo”, completó.  

En 2014 Antonio Francisco ‘Pancho’ Russ recibió un 
transplante de hígado en el Hospital Italiano de la Ciu-
dad de Buenos Aires, a través de PAMI, en el cual no 
tuvo ninguna complicación y su cuerpo aceptó su nuevo 
órgano. En una segunda filmación es el propio ‘Pancho’ 
quien agradece a los profesionales del centro de salud, 
a la familia donante y cuenta su experiencia.

Estos videos serán incluidos en una campaña del 
Hospital Italiano que reunirá las vivencias de otros 
transplantados. 

Cómo donar y datos
Al cierre de esta edición 7.118 personas necesitaban 

un trasplante, 531 era la cantidad de transplantes realiza-
dos durante el 2020, 222 personas donaron sus órganos 
hasta el momento y 4,89 es la cantidad de donantes por 
millón de habitantes; según datos de la Central de Re-
portes y Estadísticas (CRESI) del Sistema Nacional de 

Información de Procuración y Trasplante de la República 
Argentina (SINTRA).

Para consultas sobre donaciones e información ingresar 
en al sitio web: www.argentina.gob.ar/salud/incucai. El 
trámite se puede hacer por internet, de manera presencial, 
por correo o al momento de tramitar el DNI. En todos los 
casos se recomienda charlar del tema en el grupo familiar.

Natalia y su padre Antonio junto a María (madre) y Fernando (hermano).

La cantora Yamila Cafrune cierra 
un particular camino en esta pande-
mia, que lo empezó el día 18 y lo 
termina el lunes 25 con la fecha que 
recuerda el Primer Gobierno Patrio.

“Hacemos un cierre con el investi-
gador y periodista Mariano Saravia 
de este ‘Cabildo Virtual’, quien vino 
hablando de nuestra historia argen-
tina, con los hechos verdaderos, en 
un contexto de esta zona americana 
y europea, durante una media hora, 

para luego yo cantar con algo vincu-
lado a nuestro pasado y darle espacio 
a un invitado especial durante las 
noches. Ya estuvimos con Peteco 
Carabajal, Bruno Arias y Facundo 
Ramírez. Todo ello es a través de 
las redes sociales y a las 20 horas, 
hablando de historia y música”, 
contó la residente de nuestra ciudad 
a través de su cuenta oficial en la 
red social de Instagram, #lapatria-
nosehizosola.

El 25 de Mayo con Yamila 
Cafrune por las redes sociales

Yamila Cafrune por Instagram y una transmisión especial por la fecha histórica.

El Gobierno municipal a través de la 
Dirección del ICC, informa sobre todos los 
talleres que el Instituto Cultural Cañuelas  
realiza por intermedio de la plataforma de 
YouTube, de forma gratuita y abierta a toda 
la comunidad.

Cada una de las disciplinas: danzas, artes 
plásticas, música e instrumentos, ciclos de 
charlas, ejercicios corporales y demás, re-
nuevan los materiales mediante encuentros 
virtuales diarios para que puedan sumarse 

desde casa.
Para ingresar, compartir y sumarse al Canal 

de YouTube tiene que ingresar al siguiente 
enlace: https://www.youtube.com/channel/
UC2bYximyPm5M2GVdU895YIw?view_
as=subscriber

Nos quedamos en casa para seguir 
cuidándonos entre todas y todos, con el 
‘‘Insti’’ cerca.

Si tiene dudas sobre los talleres y disci-
plinas, puede escribir al sitio.

El “Insti” con más de 100 talleres virtuales  
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Módulo de seguridad
La intendenta Marisa 

Fassi participó, el viernes 
15 del corriente, de la 
puesta en marcha de un 
módulo policial en el ac-
ceso de nuestra localidad, 
cuyo funcionamiento de-
penderá de la Comisaría 2ª. 
Instalado en la intersección 
de Ruta 205 y avenida Pe-
reda, el puesto policial ten-
drá como objetivo reforzar 
la seguridad en la zona con 
un monitoreo permanente 
del acceso principal.

Se trata de un módulo 
metálico, con protección 
de blindaje nivel RB2 (uti-
lizado por los camiones 
de caudales), que cuenta 
con balizas policiales, re-
flectores led, matafuegos 
y demás elementos de 
seguridad, identificado vi-
sualmente de acuerdo a las 
directivas del Ministerio 
de Seguridad la provincia 
de Buenos Aires.

La cabina será equipada 
además con cámaras de 
monitoreo y fue instalada 
en el lugar de forma es-
tratégica: resulta visible 
desde Ruta 205, y se en-
cuentra sobre el predio del 
Paseo San Eduardo, frente 
a la estación ferroviaria y 
paradas de colectivos, y 
próxima a la Sala de Aten-
ción Primaria San Cayeta-
no y del Centro Integrador 
Comunitario.

El módulo policial per-
mitirá no sólo una vigilan-
cia permanente del acceso, 
sino que también facilitará 
la organización de opera-
tivos diurnos o nocturnos, 
permitiendo la instalación 

de equipos de comunica-
ción.

Junto a la intendenta 
Fassi, participaron de la 
inauguración el jefe de 
Gabinete Fernando Jantus; 
el secretario de Seguridad 
Rodolfo Ojeda; el comi-
sario Inspector Marcelo 
Silveyra (jefe Comunal 
Cañuelas); comisario Ins-
pector Osvaldo Dorado;  
comisario Vanesa Sculino 
(jefe y 2ª jefe CP Cañue-
las); comisario Damián 
Leiva (jefe EPC Cañuelas 
1ª); subcomisario Miguel 
Endara (jefe EPC Cañue-
las 2ª); oficial Principal 
Damián Brunetti (encarga-
do del Destacamento Los 
Pozos); oficial Inspector 
Lucas Valdez (encargado 
del Destacamento Uribela-
rrea); y oficial Subinspec-
tor Damián Ramírez (en-
cargado del Destacamento 
Alejandro Petión).

Fassi dio indicaciones 
para equipar el lugar con 
un baño fijo y cámaras de 
monitoreo, que comenza-
rían a instalarse esta sema-
na, al tiempo que solicitó 
se realicen controles de do-
cumentación y temperatura 
en el acceso en el marco de 
las acciones de prevención 
por el COVID-19.

“Es muy importante para 
nosotros poder sumar a la 
prevención y a la seguridad 
de los vecinos; y ante la 
posibilidad de instalar este 
puesto móvil, creímos que 
Máximo Paz era el lugar 
indicado y estamos cum-
pliendo con un pedido de 
los vecinos”, aseguró la 
mandataria comunal du-
rante la puesta en marcha 
del nuevo módulo.

El Barrio cuida al 
Barrio

La Subsecretaría de Há-

bitat y Economía Popular, 
a cargo de la profesora 
Marta Ferraro, llevó ade-
lante acciones diversas en 
estos días en el distrito. 
Dentro de las mismas tuvo 
lugar una jornada del pro-
grama “El Barrio cuida al 
Barrio”, llevada a cabo en 
el barrio San Eduardo; es-
tuvieron presentes varios 
funcionarios nacionales 
y provinciales tales como 
Carolina Brandariz (Cui-
dados Integrales), Lucía 
Glimber (coordinadora 
del área Adultos del Mi-
nisterio de Desarrollo So-
cial de la Nación) y Jesica 
León (de la Subsecretaría 
de Economía Popular de 
la provincia de Buenos 
Aires).

De la actividad partici-
paron la secretaria de De-
sarrollo Social del munici-
pio Ayelén Rasquetti, la ti-
tular del área y la concejal 
Diana Barcia, además de 
los operadores comuni-
tarios de la Dirección de 
Abordaje Territorial del 
Ministerio de Desarrollo 
Social y dirigentes de las 
agrupaciones sociales Ba-
rrios de Pie y Agrupación 
De Frente.

En el marco de estas 
acciones se organizó una 
posta comunitaria para 
asistencia y desinfección 
vehicular en el ingreso 
del barrio. En forma con-
junta con personal policial 
y miembros de la Casa 
de la Mujer “Esther de 
Careaga” y de la CAAC 
“John William Cooke”, 
se realizan controles de 
temperatura, desinfección 
de vehículos y entrega 
de repelente y folletería 
con información sobre el 
dengue.

Asimismo se llevó ade-
lante el segundo “Ope-

rativo Hogar” con la ga-
rrafa social, también en 
el barrio San Eduardo y 
en el barrio Frigorífico, 
acercando a precio oficial 
garrafas de gas envasado 
para uso domiciliario. 
Los mismos se replicarán 
en distintos barrios de 
Cañuelas durante el mes 
de mayo.

Escapó y casi de ahoga
El fin de semana pasado 

la policía fue advertida a 
través del 911 de un robo 
en una casa. Al arribo de 
los uniformados al lugar 
obtuvieron datos del de-
lincuente que luego fue 
localizado en cercanías 
del arroyo. Cuando el 
autor del hecho, un joven 
de poco más de 20 años, 
se sintió acorralado se 
arrojó al curso de agua 
pero no sabía nadar por 
lo que estuvo a punto 
de ahogarse. Ante esta 
circunstancia el perso-
nal policial pudo sacarlo 
del arroyo y practicarle 
acciones de reanimación 
tras lo que fue asistido 
por personal de la Unidad 
Sanitaria. 

Luego de recuperar la 
conciencia fue arrestado 
y alojado en la Comisaría 
local para luego ser libe-
rado por decisión judicial. 
Interviene la UFIJ N°2 
Descentralizada Cañue-
las en la causa caratulada 
como “Averiguación de 
ilícito”.

Cumpleaños
El día 26 cumple años 

Gladys Cascallares. 
El 29 estarán de festejo 

Susana Morhaín y Clau-
dia Peleretegui. 

Calurosos saludos para 
ellas con los mejores 
deseos.

En la inauguración del módulo de seguridad ubicado en el acceso a Máximo Paz participaron 
la intendenta Marisa Fassi junto a una extensa lista de autoridades policiales, entre otros.

Dentro de la jornada se dispuso de una posta comunitaria para asistencia y desinfección 
vehicular en el ingreso al barrio San Eduardo.
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¿Ayuno o restricción 
calórica intermitente?

Primero me interesaría 
aclarar que la práctica del 
ayuno se realiza desde 
hace años en diferentes 
culturas y también por 
aspectos religiosos.

¿Qué entendemos por 
ayuno? Se llama ayu-
no al acto de abstenerse 
total o parcialmente de 
comer o beber, a veces 
por un período de tiem-
po. Por eso este tipo de 
práctica es más adecuado 
llamarla restricción caló-
rica intermitente. 

Desde mi punto de vis-
ta no es bueno ni malo, 
es una herramienta más 
como profesional para 
poder utilizarla con cri-
terio en caso de ser nece-
sario teniendo en cuenta 
las características indi-
viduales y objetivos a 
cumplir. Y es importante 
saber que no todos pue-
den realizarla.

Hay varias fórmulas 
diferentes para organizar 
el ayuno intermitente. 
Una consiste en realizar 
entre 12 a 16 horas de 

Ayuno intermitente
ayuno; en esas horas 
solo se ingieren caldos, 
agua e infusiones sin en-
dulzar (té, café o mate). 
También puede hacerse 
16 horas de ayuno y 8 
horas de ingesta, que es 
la más utilizada. Asi-
mismo se puede realizar 
20 horas de ayuno y 4 
horas de ingesta. Otra 
diferente manera de lle-
varla a cabo es hacer 12 
horas de ayuno por 12 
horas de ingesta. En las 
horas donde se consu-
men alimentos se reco-
mienda una alimentación 
saludable adecuada a su 
metabolismo, tales como 
vegetales, frutas, legum-
bres, semillas, frutos se-
cos naturales, alimentos 
integrales y alimentos 
de origen animal (para 
aquellas personas que no 
sean veganas) como hue-
vos, lácteos, pescados, 
mariscos y carnes.

l  Primer ejemplo: 
12/12

Para iniciar la práctica 
del ayuno intermitente se 
recomiendan 12/12 horas 

(hay muchas personas 
que lo deben hacer sin 
darse cuenta) y consisti-
ría en comenzar a las 20 
horas hasta las 8 de la 
mañana y no resultaría 
tan dificultoso.

l  Segundo ejemplo: 
16/8

En este caso son 16 
horas de ayuno y 8 ho-
ras de ingesta. La última 
ingesta se haría a las 20 
horas del primer día (si 
se desea ingerir algo se-
rían caldos y bebidas sin 
endulzar hasta el día si-
guiente). Las 16 horas de 
ayuno se cumplen a las 
12 del mediodía donde 
se realiza un almuerzo, 
merienda y cena salu-
dable, según lo indicado 
por el profesional acorde 
al requerimiento de cada 
persona.

¿Puedo hacer ayuno 
en cualquier momento 
del día?

Se aconseja respetar el 
ritmo circadiano que es 
el que nos determina las 
horas de sueño llamado 
reloj biológico. Sería 
conveniente el  ayuno 
en horas nocturnas. Esta 
práctica podría realizarse 
día por medio o como lo 
indique el profesional.

Las contraindicaciones 
del  ayuno serían mi-
grañas, fatiga, desgano, 
depresión, estreñimien-
to. Asimismo se pueden 
presentar déficit de nu-
trientes en función del 
tiempo de ayuno y la 
composición de la dieta 
que se consuma en las 
horas permitidas, y si 
no se lleva a cabo bajo 
supervisión puede haber 
carencias nutricionales, 
sobre todo de vitaminas 
y minerales.

¿Quiénes no deben 
realizar ayuno inter-
mitente?

P e r s o n a s  c o n  b a j o 
peso; mujeres embara-
zadas o en lactancia ma-
terna; quienes padecen 
migrañas; personas con 
tendencia al estrés y la 
ansiedad; quienes pade-

cen o han padecido un 
trastorno de conducta ali-
mentaria; quienes sufren 
de diabetes tipo1 o insu-
ficiencia hepática o renal; 
personas con problemas 
de colesterol, presión 
sanguínea o cardiopatías. 

Niños, adolescentes 
y ancianos 

Es un tema interesante 
como estrategia posible. 
Siempre que en este pro-
ceso se realice educación 
alimentaria teniendo en 
cuenta las características 
individuales y aseguran-
do el adecuado aporte 
nutricional.

Según los resultados 
de estudios científicos 
publicados parece ser 
probable que el ayuno 
intermitente pueda ser 
beneficioso para la sa-
lud, pero para algunas 
personas.

También s i rve  para 
controlar la sensación 
de apetito y algunos es-
tudios apuntan a que 
podría jugar un papel 
importante en el retraso 
del  envejecimiento y 
salud cardiometabólicas.

Si bien los estudios 
encontrados apoyan la 
existencia de un bene-
ficio para la salud, solo 
se podría realizar si un 
profesional lo recomien-
da y supervisa como todo 
tratamiento responsable.

La alimentación con horario restringido es una de las modalidades más populares entre quienes practican ayuno.

FOTO INTERNET.

         Lic. Andrea Alzugaray
        Nutricionista UBA 
(M.N. 1654 - M.P. 673)

(011) 15-6509-6376

alzugaray_nutricionista
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Aquel tímido pibito que se 
convirtió en el goleador del 
elenco dirigido técnicamente 
por ‘El Tato’ Medina y que 
hoy sigue en actividad en la 
Liga Lobense defendiendo 
la casaca de Uribelarrea, se 
ha dado el gusto de jugar en 
prácticamente todas las cate-
gorías del fútbol argentino, 
a no ser por la D, además de 
hacerlo en el exterior y de 
haber disputado incluso la 
Copa Libertadores.

Ismael ‘Comita’ Villalba 
surgió de los Torneos Barria-
les donde jugaba para ATIL-
RA pasando luego al fútbol 
infantil del Cañuelas Fútbol 
Club para, con apenas dieci-
séis años, sumarse al plantel 
superior y convertirse en el 
goleador de aquel recordado 
elenco que se quedó con una 
de las ruedas del torneo de 
Primera C de entonces.

Una fenomenal promo-
ción, justificada en una parva 
de goles convertidos, hizo 

que un grupo empresario 
comprara el pase del juvenil 
futbolista quien fue llevado, 
en 2001, a probar suerte al 
Viejo Continente intentando 
sumarse al Perugia de Ita-
lia y al Sporting de Lisboa 
aunque, en ambos casos, sin 
quedar efectivo ante la falta 
del pasaporte comunitario.

Al regresar al país Villalba 
se sumó a Estudiantes de La 
Plata integrando el plantel 
superior aunque jugando 
siempre en Reserva para, 
luego de un año y medio, 
pasar a Huracán de Parque 
Patricios debutando en Pri-
mera División ante Gimnasia 
y Esgrima de La Plata.

Tras su paso por ‘El Glo-
bito’ Villalba estuvo a punto 
de sumarse a Tigre, equipo 
con el que incluso realizó 
la pretemporada, arribando 
finalmente a Gimnasia y Tiro 
de Salta en el Argentino A.

Posteriormente el cañue-
lense se sumó a Temper-

ENTREVISTA

“No poder retirarme a nivel profesional
en el club que siempre soñé

es una cuenta pendiente”

1993: primer año de Villalba en el fútbol infantil del CFC.

Villalba jugando para Tristán Suárez.Villalba la rompió en aquel equipo de ‘El Tato’ Medina.

ley pasando luego a Tristán 
Suárez, donde permaneció 

por seis años, emigrando 
luego a Deportivo Cuenca de 

Ecuador llegando a enfrentar 
a Boca Juniors por la Copa 
Libertadores.

Concluida la etapa Depor-
tiva Cuenca, Villalba per-
maneció en el fútbol mayor 
de Ecuador jugando para 
Macará retornando después 
a Tristán Suárez para pasar 
luego a Deportivo Español, 
de allí a Huracán de San 
Rafael (Mendoza), seguida-
mente a Gimnasia y Esgrima 
de Concepción del Uruguay 
(Entre Ríos) y Almagro pro-
duciéndose luego el regreso 
al CFC desde donde emigró 
(no por decisión propia) a 
Cambaceres hasta llegar a su 
actual Uribelarrea.

En esta entrevista, que 
cabe recordar responde a 
un mismo itinerario para 
todas las figuras del deporte 
local que semana a semana 
aparecen en estas páginas, 
el futbolista hizo un intere-
sante resumen de su carrera 
poniendo en la balanza as-

pectos positivos y sinsabores 
vividos en casi dos décadas 
de fútbol.

–¿Qué le dio el deporte?
–En mi caso el fútbol me 

hizo cumplir el sueño que 
tuve desde que tengo uso de 
razón. Allá, por los 10 años,  
siempre dije que quería ser 
jugador de fútbol y pude vi-
vir de eso durante dieciocho 
años gracias a Dios.

–¿Qué le sacó o perdió 
por el deporte?

–Todo lo que perdí por el 
fútbol fue porque yo decidí 
ir detrás de mis sueños, por 
ser profesional, por lo que 
he quemado etapas de mi 
vida. Por ejemplo perder un 
viaje de egresados pago que, 
a solo tres meses de viajar, 
tuve que cancelarlo por el 
fútbol; cumpleaños lejos de 
la familia y amigos o no estar 
presente en el nacimiento de 
mi hijo porque estaba entre-
nando en el CFC (algo que 
no me lo perdono al día de 
hoy), entre otras tantas.

–¿Qué ganó por el de-
porte?

–Gracias al fútbol he ga-
nado varias cosas: el respeto 
por el otro, el saber trabajar 
en equipo siendo siempre 
auténtico y transparente, 
amistades, la posibilidad de 
conocer lugares que jamás 
imaginé y, como dije ante-
riormente, la posibilidad de 
vivir por dieciocho años del 
deporte más lindo del mundo 
y del que siempre soñé poder 
vivir.

–Si pudiera volver el 
tiempo atrás, ¿tomaría 
alguna decisión diferente 
a las tomadas respecto a su 
carrera deportiva?

–Creo que sí. A los 17 años 

cont. en pág. sig.
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‘Comita’ formalizando su arribo a Almagro.El cañuelense disputando el balón ante Martín Palermo, por la 
Libertadores y en ‘La Bombonera’ jugando para Deportivo Cuenca.

Con la casaca de Defensores de Cambaceres enfrentando al CFC 
en el Arín.

En la actualidad Ismael Villalba defiende los colores de Uribelarrea, en la Liga Lobense.

un grupo de representantes 
compró mi pase y me lle-
varon a Europa, el sueño de 
cualquiera, y fue por ello que 
tuve que vender mi viaje de 
egresados. Si bien la expe-
riencia fue única, las condi-
ciones no estaban dadas ya 
que yo no era “comunitario” 
y en ese entonces era muy di-
fícil quedarte en un club más 
allá de si tenías condiciones 
o no, las pruebas futbolísti-
cas fueron todas aprobadas, 
pero cuando supieron de 
mis irregularidades a nivel 
papeles la respuesta fue con-
tundente tanto en Perugia 
(Italia) como en Sporting de 
Lisboa (Portugal). Por todo 
ello es que si pudiera hoy 
cambiaría las condiciones en 
las que viajé habiendo tenido 
más conocimiento del caso 
y no dejándome manejar en 
su totalidad por un grupo de 
representantes que fueron 
dueños de mi pase por tres 
años.

–¿Está conforme con su 
carrera deportiva?

–Más que conforme y muy 
feliz.

–¿Alguna cuenta pen-
diente?

–Solo me faltó jugar en la 
D para haber podido hacerlo 
en todas las categorías del 
fútbol argentino dado que 
lo hice en Primera, en la B 
Nacional, en Primera B, en 
la C, en el Argentino A y en 

viene de pág. ant. el Argentino B. No poder 
retirarme a nivel profesional 
en el club que siempre soñé 
es una cuenta pendiente tam-
bién, pero el fútbol también 
tiene estas cosas.

–¿Lo han defraudado en 
el ambiente deportivo?

–Claro que sí, es un am-
biente muy complejo el cual 
tenés que saber transitar 
sino durás muy poco. Pero 
se aprende y se sigue, ese es 
el secreto.

–¿Lo han sorprendido 
para bien?

–Sí, obviamente. En tantos 
años de fútbol uno conoce 
mucha gente no sólo en los 
clubes sino ligadas a ellos 
como hinchas, médicos, 
psicólogos, masajistas o 
kinesiólogos. Me ha tocado 
conocer a muchísima gente 
y de las cuales tengo muy 
gratos recuerdos y con otras 
grandes amistades.

–Siempre dentro del de-
porte, ¿éste le permitió 
conocer una faceta dife-
rente o impensada en gente 
conocida?

–De chico jugaba en ATIL-
RA y nuestro gran rival siem-
pre fue el Club Sarmiento, 
cada partido era con bronca 
dado que era el clásico de 
los Torneo Barriales. Nos 
enfrentábamos a grandes 
jugadores con quienes en 
años siguientes fuimos todos 
compañeros compartiendo 
camiseta en el CFC y hoy en 

día varios de ellos integran 
mi grupo de amigos. En 
aquellos años de ATILRA 
pensaba que ellos toda la 
vida iban a ser mis grandes 
rivales.

–De no haber sido futbo-
lista, ¿qué cree que hubiera 
sido de su vida?

–No tengo respuesta a 
esta pregunta. Desde que 
tengo uso de razón siempre 
mi meta estuvo ligada a este 
hermoso deporte.

–¿Qué lugar ocupa en su 
vida actualmente el fútbol?

–Un lugar más que impor-
tante, lo mucho o poco que 
tengo en mi vida me lo dio 
el fútbol del cual hoy en día 
puedo seguir disfrutando.

–¿El mayor logro depor-
tivo? No necesariamente 
por el peso propio del logro 
en sí, sino por lo que repre-
sentó para usted.

–Sin dudas el haber podido 
jugar la Copa Libertadores 
de América fue importan-
te como así también haber 
convertido el gol que nos 
dio la clasificación a la fase 
de grupos que integraba 
por ejemplo Boca Juniors, 
también clasificar a octavos 
de esa misma copa. Otro mo-
mento que destaco es haber 
salido campeón con el CFC.

–¿El mayor fracaso de-
portivo? Si es que conside-
ra haberlo tenido.

–No considero haber teni-
do uno. Momentos difíciles 
sí y muchos, pero ninguno 
llegó a ser un fracaso en sí.

–¿Qué consejo le daría a 
quien está por dar los pri-
meros pasos en su mismo 
deporte?

–En primer lugar que ter-
mine los estudios, eso no se 
negocia. En segundo lugar 
que fije bien sus metas a 
corto y largo plazo, pero que 
nada lo desvíe de ellas dado 

que en el camino va a tener 
mil obstáculos y golpes y 
todo es cuestión de aprender 
de ello, levantarse y seguir.

–¿Qué consejo le daría a 
quien busca convertirse en 
un profesional del deporte 
que practica/ó?

–La conducta lo es todo. 
Debe ser profesional al cien 
por ciento más allá de la 
categoría en la que juegue. 

También es importante el 
apoyo de la familia o de 
algún ser querido por lo 
que, si lo tienen, que se 
aferren a eso desde donde 
les toque acompañar pero 
que, cuando miren a los 
costados, van a notar que 
ellos van a ser su sostén y 
nadie más que ellos.

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar
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En la edición del sábado 
28 de marzo, es decir hace 
exactamente ocho sema-
nas atrás, esta sección 
publicó un informe en el 
que personajes ligados a la 
escena deportiva local da-
ban cuenta de la realidad 
que les tocaba vivir en el 
extranjero.

De hecho cuando en Ar-
gentina hacía apenas unos 
días se había establecido la 
cuarentena, en el Viejo Con-
tinente ya venían lidiando 
con esta pandemia en tanto 
que en Estados Unidos el 
efecto del COVID-19 no 
había alcanzado las catas-
tróficas consecuencias que 
presenta en la actualidad.

A dos meses exactos de 
aquel artículo, El Ciuda-
dano volvió a contactar 
a los mismos deportis-
tas con el fin de obtener 
nuevamente sus testimo-
nios indagando acerca de 
cambios en este lapso de 
tiempo en lo que hace a 
sus hábitos o costumbres, 
más allá de modificacio-
nes o no en el día a día a 
ocho semanas del primer 
contacto.

CORONAVIRUS – EXPERIENCIAS EN EL EXTERIOR

Los mismos protagonistas aunque dos meses después

haciendo las cosas bien, 
esperemos que la gente 
siga tomando conciencia 
y hagan las cosas bien si 
no daremos un paso atrás”.

l  Francisco ‘Keko’ 
Moret t in  (Florencia-
Italia). “De dos meses a 
esta parte cambió mucho 
el panorama y sobre todo 
en estas últimas dos se-
manas. De hecho a partir 
del 4 de mayo empezaron 
a levantar la cuarentena 
paulatinamente por lo que 
podemos empezar a salir 
a la calle más libres. Si 
bien seguimos cuidándo-
nos mucho tanto yo como 
mi pareja en el día a día, 
usando barbijo y demás, 
tener la libertad de poder 

l Damián Junco (Va-
lencia-España). “En este 
tiempo creo que cambió la 
forma de pensar, la forma 
de valorar las pequeñas 
y simples cosas dándole 
muchísimo pero muchí-
simo más a la familia y a 
los seres queridos. En lo 

personal me gusta cocinar 
así que todo esto me sirvió 
para aprender nuevas rece-
tas. En la actualidad esta-
mos en Fase 1 así que ya se 
puede salir a hacer deporte 
de 6 a 10 horas y de 20 a 22 
y paralelamente se puede 
salir más, con precaución 
naturalmente pero se pue-
de salir a caminar, a pasear 
y a disfrutar un poco del 
día. Poco a poco empiezan 
a abrir los negocios y se 
empiezan a quitar algunas 
restricciones. Aún no se 
puede entrenar en depor-
tes colectivos como el 
fútbol y realmente eso se 
extraña muchísimo. Poco 
a poco están bajando los 
contagios y las muertes 
así que parece que se están 

salir a la calle es un gran 
cambio. Todo esto parece 
que va en camino a ser el 
principio del fin, ya que 
de hecho a fin de mes van 
a abrir la circulación entre 
regiones y los aeropuertos 
pensando ya en lo que va 
a ser el verano europeo 
buscando posibilitar la 
llegada del turismo que es 
muy importante en la eco-
nomía italiana. El cambio 
más grande para nosotros 
fue que nos vimos en la 
obligación de quedarnos 
acá los próximos meses en 
lugar de volver a la Argen-
tina como teníamos pla-
neado desde hace mucho, 
dado que ante la imposibi-
lidad que hay allá por ley 
de que no se va a volver 

a volar hasta septiembre 
se pone en riesgo que yo 
no pueda volver a Europa 
para la próxima tempora-
da deportiva (inicios de 
agosto), lo que significaría 
para mí perder un año o 
al menos medio año de 
trabajo y de competencia”.

l Horacio Lizaso (Flo-
rida-Estados Unidos). 
“Acá de a poco se está 
abriendo todo al punto que 
en algunos lugares el últi-
mo fin de semana abrieron 
bares y restaurantes, algo 
totalmente diferente a lo 
habitual. Lo hicieron con 
muy pocas mesas y lejos 
una de otra y no más de 

cont. en pág. sig.

Morettin y su pareja al aire libre en la ciudad de Barberino Val d’Elsa, en plena Toscana y a solo 
treinta kilómetros de Florencia (Italia).

‘El Flaco’ Lizaso junto a su novia en una selfie peculiar: montados 
en su estadía en Florida (Estados Unidos).

De Nichilo practicando ciclismo en la mañana del pasado domingo 
en Italia.

Junco camino a su trabajo el pasado martes en Sagunto, Valencia 
(España).
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Los mismos protagonistas aunque dos meses después
cuatro personas por mesa 
y los mozos utilizando 
barbijos y guantes. Tam-
bién están por abrir las 
playas. En lo personal sigo 
en Wellington con Giselle, 
mi novia. Volví a agarrar 
los caballos hace un mes 
y estoy jugando prácticas 
día por medio preparán-
dome para la temporada 
de verano en el norte, que 
viene atrasada pero parece 
que se va a hacer aunque 
todavía no está confirma-
da. Seguimos cuidándonos 
como antes pero por nece-
sidad de trabajo tenemos 
que salir obligados”.

l  Damián De Nichilo 
(Castelnovo ne’ Monti-
Italia). “Las cosas acá están 
cambiando mucho desde 
la entrevista anterior. Por 
ejemplo las industrias pro-
ductivas abrieron el 4 de 
mayo y ayer (18 de mayo) 

abrieron los comercios, 
bares, restaurantes, pelu-
querías, etc., manteniendo 
la distancia de seguridad 
naturalmente y remarco 
que está prohibido salir en 
grupo. Restan todavía abrir 
gimnasios y todo lo que 
está vinculado al deporte de 
grupo. Cada negocio o fá-
brica que abrió obviamente 
lo hizo bajo un protocolo 
nuevo de normas de segu-
ridad y de distanciamiento 
y quien no lo cumpla no 
podrá abrir. A nivel indivi-
dual la gente ya no necesita 
ninguna certificación para 
moverse de su casa siempre 
que sea dentro de la región 
por lo que se puede ir a 
visitar parientes y amigos; 
se puede salir a caminar, a 
correr y hasta a andar en 
bicicleta. Las clases van a 
terminar online en junio. 
Podría decir que estamos 
viendo la luz al fondo del 

túnel. En lo personal el 4 
de mayo volví a trabajar 
en la fábrica de zócalos de 
cerámicas y el resto del día 
lo dedico a compartirlo en 
casa con la familia. Para 
hacer algo de deporte voy 
al trabajo en bicicleta, le 
meto tipo media hora para 
ir y otra media hora para 
volver, preparo la leña para 
el invierno y me dedico a 
la huerta que tenemos en 
casa”.

l Matías Coria (Milán-
Italia). “Justo hoy (19 de 
mayo) se abrió todo de 
nuevo así que todo el mun-
do volvió a trabajar, obvia-
mente siempre con masca-
rillas y guantes. Mi día a 
día cambió solo que ahora 
ya agarramos algunos caba-
llos y empezamos a montar. 
Hoy vi a mis amigos por 
primera vez después de tres 
meses. El próximo lunes ya 
vamos a poder jugar al polo 
nuevamente por suerte, el 

aburrimiento comenzaba a 
sentirse ya”.

¿Quiénes son los 
protagonistas de 
estos testimonios?

Siendo esta la sección 
Deportes, naturalmente 
todos los artículos aquí 
publicados tienen que ver 
con la escena deportiva 
local siendo quienes apare-
cen en esta nota deportistas 
relacionados justamente, 
desde algún punto de vis-
ta, no sólo al deporte sino 
también a esta ciudad.

Damián Junco no sólo 
es un cañuelense de pura 
cepa, sino que además 
futbolísticamente se ha 
destacado en el Cañuelas 
Fútbol Club encontrándose 
radicado en la ciudad de 
Sagunto, Valencia (Espa-
ña) desde hace unos dieci-
siete años desempeñándose 
en diferentes clubes del 

ascenso ibérico haciéndolo 
en los últimos años en UD 
Puzol.

Francisco ‘Keko’ Mo-
rettin, por su parte, se 
dedica profesionalmente 
al handball jugando en el 
Viejo Mundo en la tempo-
rada 2016/2017 para luego 
hacerlo en la Argentina en 
2018 hasta que en agosto 
pasado (2019) regresó a 
Italia sumándose al Palla-
mano Tavarnelle, equipo 
que milita en la categoría 
A2 del Campeonato Nacio-
nal de Handball italiano. 
El cañuelense y su pareja 
se encuentran radicados en 
la ciudad de Barberino Val 
d’Elsa, en plena Toscana y 

a solo treinta kilómetros de 
Florencia.

Por su parte Damián 
De Nichilo, tras pasar por 
varios equipos del fútbol 
del ascenso, defendió la 
casaca del Cañuelas Fútbol 
Club en las temporadas 
1997/1998 y 1999/2000. 
Desde 2003 el defensor se 
radicó en Italia jugando 
en diferentes clubes del 
ascenso como Arcetana, 
Vianese, Sporting Chios-
sa, Carpinetti, Levizzano, 
Polinago, Scanadianse, 
Vianese y Ligonchio Ra-
miseto, casaca con la que 
se retiró en junio pasado, 
además de practicar beach 
soccer luciendo la camiseta 

argentina. Actualmente De 
Nichilo vive en Castelnovo 
ne’ Monti, en la provincia 
de Regio Emilia, desem-
pañándose como DT de la 
categoría Juniores Regio-
nale, similar a la Reserva 
argentina conformada por 
chicos nacidos en 2001, 
2002 y 2003, del Club At-
lético Montagna que milita 
en Prima Categoría.

En cuanto a ‘El Flaco’ 
Horacio Lizaso, oriundo 
del barrio La Finaco, es 
un habitué de los torneos 
de polo de la zona desem-
peñándose a la vez como 
piloto. Desde el pasado 
15 de diciembre Lizaso se 
encuentra en Wellington, 

Palm Beach-Florida (Es-
tados Unidos).

Finalmente Matías Coria 
es un polista que habi-
tualmente forma parte de 
las alineaciones del club 
petionense El Relincho 
Polo Club, en plena tem-
porada argentina. Al igual 
que hace dos meses, Coria 
permanece en las instala-
ciones de La Mimosa Polo 
Club, entidad con base en 
la localidad de Pogliano 
Milanese, a solo quince 
kilómetros del centro de 
Milán.

Lic. Matías Folgueira
matiasf@elciudadano.com.ar

viene de pág. ant.

Matías Coria y su novia montando en la apertura de la cuarentena 
italiana.
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Al momento de la salida a la calle de 
la presente edición se están cumpliendo 
dos meses de la cuarentena, período en el 
que naturalmente no se realizó actividad 
deportiva alguna por lo que los depor-
tistas locales, que salen a la cancha o al 
circuito cada fin de semana, hace ya un 
prolongado tiempo que no practican su 
deporte independientemente que sea en 
forma profesional o amateur.

El hecho de estar recluidos muchas ve-

ces es motivo para tener un tiempo libre 
que habitualmente no se tenía en la vida 
normal, motivo este para hacer cosas tal 
vez postergadas surgiendo incluso hobbies 
o pasiones dejadas de lado en el día a día.

En este marco El Ciudadano consultó 
a diferentes deportistas locales sobre 
esta particularidad generada por este 
aislamiento:

l Nicolás Eli (tenis). “Si bien no puedo 

AISLAMIENTO EN TIEMPOS DE CORONAVIRUS

¿Qué hacen los deportistas locales en los 
tiempos libres generados por la cuarentena?

jugar tenis, sigo entrenando la parte física 
aunque naturalmente me queda tiempo. En 
esos períodos me dedico mucho a jugar 
a la play, algo que no hacía mucho, y a 
hablar mucho pero mucho con mis ami-
gos, tal vez más de lo que lo hacía antes 
de todo esto. En la play juego mucho al 
Fortnite online con amigos y creo que en 
este tiempo he mejorado mucho (risas)”.

l Germán Girotti (automovilismo). 
“Básicamente este tiempo me sirvió para 
poder empezar con el simulador, que era 
una cuenta pendiente. Hoy lo estoy usando 
varias veces por semana corriendo con 
gente que hace años está en esto. Pensaba 
que todo esto era un simple jueguito pero 
nada que ver, es muy real y complejo. Mi 
viejo me armó la butaca en una especie de 
silla, hoy lo tengo armado en el escritorio 
de mi casa. Por otro lado aproveché para 
volver a acomodar las cosas de mi primera 
pasión: la pesca. Así que estoy armando 
líneas y poniendo todo el equipo en condi-
ciones para que en cuanto se pueda volver 
a pescar poder arrancar con todo”.

l ‘Maceta’ Sosa (rugby). “Afortunada-
mente sigo trabajando así que no estoy sin 

hacer nada, sino me hubiera tirado por el 
balcón (risas). Incluso sigo entrenando por 
mi cuenta y creo que hasta más que antes 
aunque no obstante todo este ‘parate’ hace 
que tenga un tiempo libre que antes no 
tenía en el que me he dedicado a la cocina. 
Busco recetas en perfiles de Instagram, 
que está de moda, y las reproduzco en 
casa. Muchos nutricionistas suben cosas 
buenas e incluso diferentes personas que 
se dedican a la cocina. He hecho comida 
sana y otra no tanto (risas). He cocinado 
postres, budines, carnes al horno con dife-
rentes tipos de salsa y hasta un carrot cake 
que hice recién y demás platos comunes. 
No es algo que haga todos los días, pero 
sí bastante seguido”.

l Noel Vásquez (fútbol-LCF). “En 
mi caso no tengo mucho tiempo libre ya 
que, como soy ‘profe’, estoy casi todo el 
día trabajando desde la computadora o el 
celular además de ayudar a mi hija con la 
tarea de la escuela. Antes jugaba fútbol 
tres o cuatro veces por semana y hasta 
salía a correr por las tardes, algo que na-
turalmente se cortó. No obstante, cuando 
queda un tiempo libre jugamos algunas 
partidas de ajedrez con mi hija”.

Eli dedica su tiempo muerto a jugar al Fortnite online con amigos Girotti utiliza su tiempo libre dedicándose al automovilismo virtual y a preparar el equipo de pesca, 
su primera pasión.

‘Maceta’ Sosa se está perfeccionando en el arte 
culinario.

Noel Vásquez, referente de Villa María (LCF), 
juega ajedrez con su hija.
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Mientras el fútbol de as-
censo no posee definición 
alguna aún sobre la conti-
nuidad o no del certamen 
una vez habilitado el regre-
so de la actividad o bien la 
conclusión del torneo, un 
tema no menos importante 
es la cuestión contractual.

De hecho todos los con-
tratos que vinculan a los 
futbolistas con los clubes 
vencen en junio cuando ya 
es un hecho que, en caso de 
un regreso anticipado de la 
actividad, la competencia 
no podrá encuadrarse en 
ese lapso de tiempo.

Ante ello recientemen-
te la AFA y Agremiados 
firmaron un acuerdo me-
diante el cual se acordó la 
extensión de los vínculos 
por seis meses,  por lo que 
dichos contratos deberán 
abarcar el período com-
prendido del 1 de julio 
al 31 de diciembre como 
mínimo.

El documento mediante 
el cual se dio a conocer 

FUTBOL – ASCENSO

Se pueden extender los contratos hasta fin de año

este acuerdo afirma la im-
portancia de lo decidido 
al sostener que ‘‘posibilita 
el mantenimiento de las 
fuentes de trabajo de un 
gran número de futbolis-
tas, cuyos contratos tienen 
como fecha de finalización 
el 30 de junio de 2020’’.

Paralelamente el mismo 

documento contempla la 
posibilidad de la existencia 
de partidos en enero de 
2021 lo cual no dejaría de 
ser una excepción, no un 
hecho en sí: ‘‘En caso de 
ser necesario para terminar 
las competencias futbolís-
ticas que puedan desarro-
llarse en la segunda mitad 

del año 2020, se habilitará 
el receso veraniego, a fin 
de que se disputen las 
eventuales fechas pen-
dientes’’.

El documento en cues-
tión fue firmado por Clau-
dio Tapia y Pablo Tovig-
gino, por AFA, y Sergio 
Marchi junto a Cristian 

Aragón de Futbolistas Ar-
gentinos Agremiados.

Naturalmente el Cañue-
las Fútbol Club, mientras 
continúa entrenando me-
diante zoom, está encua-
drado en esta normativa 
por lo que, en caso  que la 
AFA determine el retorno a 
la actividad, podrá prolon-

gar los contratos que con-
sidere necesario extender.

Cabe aclarar que el docu-
mento “habilita” a prolon-
gar los contratos aunque 
no “obliga”, por lo cual los 
clubes tienen la posibilidad 
de decidir a qué futbolistas 
renovarles el contrato y a 
quienes no.

‘El Rojo’, que ganó la primera rueda y espera la determinación de AFA para saber si jugará la famosa final por el ascenso o si ya está ascendido, podrá renovar contratos 
más allá de junio.

Impulsadas por Dionel 
‘Vieja’ Sánchez, quien 
tiene a su cargo todo el bás-
quet del Cañuelas Fútbol 
Club, se vienen realizando 
diferentes charlas, zoom 
mediante, con reconocidos 
basquetbolistas del ámbito 
nacional.

Recientemente se llevó 
a cabo una, con Agustín 
Cafaro de San Lorenzo, 
siendo invitados a la mis-
ma jugadores de la espe-
cialidad de Lobos Athletic 
Club cuyo entrenador es el 
cañuelense Matías Casey.

Luego de aquella prime-
ra experiencia en conjunto 
surgió la idea de realizar 

entrenamientos virtuales 
en el que participen chicos 
de ambos clubes.

“Tras aquella conferen-
cia surgió la idea de hacer 
estos entrenamientos en 
conjunto como una mane-
ra de tratar de hacer más 
llevadera esta cuarentena 
sobre todo para los chicos 
que la sufren y mucho”, 
comentó Sánchez agre-
gando: “Al ser varios los 
‘profes’ que se sumaron a 
esta iniciativa, los mismos 
van a ir rotando por lo que 
los chicos no sólo van a ver 
una cara diferente sino que 
van a trabajar mediante di-
ferentes propuestas hacien-

BASQUET FORMATIVO

Prácticas virtuales y en 
conjunto entre CFC y LAC

do todo más llevadero”.
Estos encuentros, des-

tinados a chicos de las 
categorías U10 y U12, se 
llevarán adelante dos veces 
por semana.
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En la pasada edición de 
este semanario se dio a co-
nocer la postura de algunos 
pilotos locales en relación 
al posible retorno de los 
copilotos o acompañantes 
en las categorías zonales.

Sucede que a raíz de la 
inactividad generada por 
la cuarentena, el mundo 
tuerca que gira alrededor 
del automovilismo depor-
tivo está atravesando una 
peculiar crisis económica 
como otros muchos sec-
tores de la economía en 
general siendo aquel pa-
norama propicio entonces 
para un posible regreso 
de los copilotos dado que 
ello implicaría, en muchos 
sentidos, ayuda no sólo a 
los pilotos sino también a 
los circuitos e incluso a las 
federaciones.

Naturalmente se trata de 
proyecciones para cuando 
la actividad pueda regre-
sar, una vez levantada la 
cuarentena.

En este sentido no son 
pocas las categorías que, 
extraoficialmente, estarían 
comunicándose entre sí 
en pos de lograr consenso 
en busca del retorno de la 
butaca derecha.

Tras aquella primera 
entrega de opiniones de 
pilotos locales (en acti-
vidad) sobre el tema, en 
estas líneas se ofrece un 
nuevo lote de testimonios 
de cañuelenses que mien-
tras tanto esperan ansiosos 
el retorno de la actividad 

tuerca.

l  Fabián Lahorgue. 
“Es toy  to ta lmen te  de 
acuerdo con el regreso de 
los acompañantes. A uno 
le permitiría estar mucho 
más aliviado en muchos 
aspectos. Yo no tuve la 
oportunidad de ser copiloto 
y admito que todo me costó 
mucho más. Incluso desde 
la butaca derecha pueden 
salir muchos pilotos”.
l Guillermo Silva Ama-

ro. “Yo me inicié en el 
automovilismo como co-
piloto, ese es un lugar que 
actúa a modo de escuela 
que se perdió en todos 
estos años y estaría bueno 
que se recuperara”.
l Martín Velozo. “No 

soy partidario del regreso 
de los copilotos. Lo fui 
y en una carrera tuve un 
golpe fuerte que por suerte 
no pasó a mayores. Si real-
mente la pasión la tienen 
también los que acompa-
ñan a uno, es innecesario 
sumar riesgo dado que el 
único que tiene que correr-
lo es el piloto. Yo la pasé 
feo siendo copiloto. El que 
te quiere acompañar lo va 
a hacer sea copiloto o no, 
si es amigo o compañero a 
la larga va a estar con vos. 
Sé que el copiloto se di-
vierte arriba del auto, pero 
no pasa por ahí el tema, es 
sumar riesgo innecesaria-
mente. Debería seguir todo 
como está”. 
l César Sclavi. “Si pu-

AUTOMOVILISMO

Más opiniones sobre el regreso o no 
de los acompañantes

dieran volver los acom-
pañantes estaría bueno 
porque suma gente alrede-
dor del auto, gente que te 
ayuda, gente que te da una 
mano”.
l Daniel Nassano. “Es-

toy de acuerdo con el re-
greso de los acompañantes 
y ojalá se diera. El acom-
pañante ayuda mucho en 
los zonales, ya sea con 
dinero o trabajando en el 
auto o hasta empujándolo. 
Cuando los bajaron creo 
que empezó la decadencia 
del automovilismo zonal 
porque el acompañante 
siempre suma, en todo 
sentido”.

Fabián Lahorgue.

Gabriel Guarnieri en su etapa de piloto cuando aún se corría con acompañantes.

FOTO ARCHIVO.

Daniel Nassano. Guillermo Silva Amaro.

César Sclavi. Martín Velozo.
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TEL. (02226) 421-119

COMPRO muebles antiguos y 
modernos, artículos del hogar, 
aberturas en general. Juárez 
338, Cañuelas, tels. (02226) 
1560-6019 ó 42-3621.

COMPRO: horno pastelero, 
amasadora, mesa de trabajo 
de acero inoxidable, cocina 
comercial y cafetera comer-
cial de dos bocas. Tel. (02226) 
1549-0765.

EVENTOS AL SUR: alquiler 
de manteles, cubremesas, 
caminos, vajilla, tablones, 
sillas, funda de sillas, mesas 
redondas. Livings. Mesas y 
sillas infantiles. Tels. (02226) 
1568-1369 ó 42-2653 I.D. 
583*3600/1.

ALQUILO casa en Mar de Ajó 
para 6 personas. A 50 metros 
del mar. Sombra, parrilla y 
espacio verde. Lugar para 
auto. TV por cable, heladera 
con freezer y microondas. 
Tel. (011) 15-5655-1158. Ver 
fotos en calle Rivadavia 937.

ALQUILO depto. para persona 
sola (sin hijos, ni mascota) en 
el Barrio Libertad. $4.800 por 
mes. Tel. (02226) 1555-6859.

ALQUILO departamento cén-
trico en Cañuelas con patio 
y cochera. Llamar al (02226) 
1554-6963. 

CONSTRUYO 30m2 (dormitorio, 
cocina, baño, pasillo, porch) 
totalmente terminado con 
aberturas de aluminio blanco, 
chapa color, mano de obra 
y materiales. $1.300.000. 
También mano de obra sin 
materiales.Toda clase de 
construcción. Tel. (02226) 
1544-5833.

PULIDO DE PISOS, MÁRMOL, 
MOSAICO, GRANITO. Presu-
puestos. (02226) 1540-9701 
(011) 15-5226-0695.

PARQUES Y JARDINES. Corte 
de pasto. Poda de mediana y 
altura de árboles. Limpieza de 
terrenos baldíos. Limpieza de 
salones de fiestas y quintas. 
Tel. (02226) 1568-8829.

FLETES Y MUDANZAS. Con-
sulte precios. Tel. (02226) 
1560-2235.

REFRIGERACION CHIPI. Insta-
lación y servicio técnico de aire 
acondicionado. Presupuesto 
sin cargo. Reparación de 
lavarropas y heladeras. Tels. 
(02226) 1553-9161 ó (02226) 
422-137. República Oriental 
del Uruguay 583.

CORTE DE PASTO y poda de 
árboles medianos. Tel. (011) 
15-5800-1302.

MANTENIMIENTO DE PAR-
QUES, jardines, poda. Pintura 
en general. Albañilería. Tel. 
(02226) 1547-1976.

TECNICO OFICIAL EN REFRI-
GERACION. Recibido en la 
UTN. Matriculado. Instalación 
de aire acondicionado y service 
de heladeras familiares. Tel. 
(02226) 1553-8145. Ariel.

MANTENIMIENTO y corte de 
pasto. Extracciones de árboles 
y poda. Tel. (02226) 1568-3563 
(Héctor). 

VENDO 34 hectáreas ubicadas 
en el km 73 a 1.300 metros de 
Ruta 205, cercanas al centro 
de Cañuelas. Facilidades de 
pago. O permuta. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO en Luján 100 Has. So-
bre ruta 47 a 17 km de Luján. 
Zona agrícola ganadera, ideal 
cría de caballos de Polo. U$S 
13.000. Mitad contado y el 
resto pago con hotel en la costa 
o departamentos o casas como 
parte de pago. Tel. (02226) 
1553-3080.

VENDO en Monte departamento 
en Barrio Los Pinos a 3 cuadras 
de la laguna: 2 dormitorios, 
cocina-comedor, baño, lava-
dero. Todos los servicios. U$S 
48.000. O permuto por depto. o 
local en la costa o recibo Pick-
up 4x4 en parte de pago. Tel. 
(02226) 1553-3080.

VENDO O PERMUTO con 
facilidades, casas o terrenos 
en las zonas de San Justo, 
Isidro Casanova, Laferrére 
y González Catán. Tel. (011) 
4625-1363.

VENDO O PERMUTO chalet de 
240 m2 en Barrio Cerrado Altos 
del Carmen sobre lote de 1.580 
m2. Ubicado en Ruta 205 km 
65,500. Facilidades de pago. 
Tel. (011) 4625-1363.

¿QUERES TRABAJAR? Cos-
méticos AVON incorpora re-
vendedoras. Presentarse en 
Belgrano 674, Cañuelaas, o 
llamar al tel. (02226) 42-3694 
(Sra. Silvia).

PEDICURIA Y MANICURIA 
ANA. Belleza de pies y manos: 
gelificadas y semi. Extensión, 
tintura y permanente de pesta-
ñas. Cel. (02226) 1548-1249.

BIODECODIFICACION. Face-
book: Alicia Avalos. Whats-
App (02226) 1548-7693.

ESTUDIANTE ENFERMERIA 
HOSPITAL MILITAR. Se ofre-
ce para cuidado de personas 
mayores, preferentemente 
horario nocturno. Disponibi-
lidad inmediata. Tels. (02226) 
1552-6345 ó (02226) 42-1822.

PODADOR. Presupuesto sin 
cargo. Tel. (011) 15-4140-
9730.

ELECTRICISTA. Su consulta 
no molesta. Tel. (02226) 
1544-4722.

VENDO todo tipo de motores, 
bobinados, recambios de 
bombas y bombeadores. 
Tratar en Belgrano 666, 
Cañuelas.

VENDO lechones limpios de 8 
a 10 kg. $2.000. Tel. (02226) 
1560-2235.

VENDO heladera madera 6 
puertas sin motor $1.500. Tel. 
(02226) 1548-6359.

VENDO rollos de fardo. Tel. 
(02226) 1544-4965.

VENTA DE PERFUMES BA-
GUES (por encargue). Co-
municarse al (02226) 1550-
6585. 

VENDO Renault 12 mod. 81, 
gnc/nafta. $25.000. Tel. (011) 
15-3670-4497.

VENDO Honda Accord 1990 
automático. Perfecto estado, 
papeles al día. Tel. (02226) 
1560-8072.

VENDO BARBIJOS ARTESA-
NALES. De tela, con espacio 
para poner servilleta. $60! 
WhatsApp (02226) 1553-
1498.

VENDO Bicicleta fija, usada, en 
excelente estado. $5.000. Tel. 
(02226) 1549-0064.

SHARON PEAL ESTÉTICA IN-
TEGRAL. Depilación integral. 
Manicuría, podoestética, 
cosmetología. Tel. (011) 15-
3888-0647.

COLOCACION DE MEMBRANA 
PARA TECHOS. Presupues-
tos. Tels. (02226) 1540-9701 
ó (011) 15-5226-0695.
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Cielo  nublado. Vientos leves a moderados 
del sector este . 

l Se presentaba el pro-
yecto de expropiación del 
edificio donde funcionaba 
la Escuela José Manuel 
Estrada. El diputado pro-
vincial Guido Lorenzino del 
Frente para la Victoria pidió 
que la Provincia adquiera 
el inmueble de Libertad y 
Mozotegui. Se trataría en 
Diputados y rápidamente 
sería girado a la Cámara de 
Senadores.  
l Se publicaba la prime-

ra entrega del suplemento 
‘Bicentenario de la Patria 
25 de Mayo de 1810-2010’, 
de El Ciudadano. En esa 
primera edición se relataba 
la evolución productiva del 
partido de Cañuelas, parte 
de la historia de la Estancia 
San Martín y un texto de 
Pablo Garavaglia, director 
del Rancho Cultural Los 
Eucaliptos.
l FM Libertad festejó 

sus 25 años en la radiodi-
fusión. Se realizó una cena 
para celebrar el aniversa-
rio en donde se entregaron 
reconocimientos y distin-
ciones. Mario Castelló fun-
dó la emisora el 1 de mayo 
de 1985 y se escuchaba en 
altavoces distribuidos por 
las calles principales del 
centro; se reproducía mú-
sica, noticias y publicidad.
l Perpetua para los im-

putados del doble crimen 
de Máximo Paz. Carlos 
Garay, Fermín Herbalejo 
y Roberto Sequeira fue-
ron condenados a la pena 
máxima por el asesinato de 
Flavia Aguirre y Andrea 
Lungo, cometidos en abril 
de 2006. La familia de las 
víctimas pedía que la inves-
tigación continué para con-
denar a otros dos coautores 
que seguían libres.
l “La mafia se instaló 

en Cañuelas”, era el título 
de la solicitada de Pablo 

Noel Young. En la misma 
relataba el atentado que 
sufrió tras salir de su ho-
gar y encontrar su auto en 
llamas. Al llegar la policía 
la víctima identificó como 
supuesto culpable a Mau-
ricio Font “el Rey de la 
quiniela clandestina”, según 
el texto, pero los efectivos 
no hicieron nada. Respon-
sabilizó de su seguridad al 
intendente Gustavo Arrieta, 
a Mauricio Font y a la poli-
cía cañuelense.

l Cañuelas sitiada por 
el temporal. Cayeron 220 
milímetros entre el sábado 
y el miércoles, hubieron 380 
evacuados en todo el distri-
to. Máximo Paz Oeste fue la 
zona más afectada.
l Las tasas de Cañuelas 

eran las más caras de la 
región. En algunos casos 
duplicaba las de otros par-
tidos. La Tasa de Seguridad 
e Higiene y la Tasa de Ser-
vicios Generales se comparó 
con las de Saladillo, Brand-
sen, Bragado, Dolores, 25 de 
Mayo, Junín, San Nicolás, 
Carmen de Areco, Zárate y 
Balcarce.
l  Surgía un nuevo 

centro de comerciantes. 
Decían que la Cámara 
Comercial e Industrial de 
Cañuelas no los represen-
taba y que querían frenar 
“el atropello de los mono-
polios”. El referente sería 
Adolfo Magof acompañado 
por Daniel Lespada, Daniel 
Vicenti –Uribelarrea–, Spi-
noza –Máximo Paz– y Sosa 
–Los Aromos–, entre otros.
l  “Un caso particu-

lar que no es la realidad 
general”, era el título de 
una gacetilla de prensa 
municipal que aclaraba 
que el intendente Ezequiel 
Rizzi no hablaría con dos 
periodistas. Uno de ellos 
era Germán Hergenrether, 

de El Ciudadano, y el otro 
Adrián Forastieri. Según el 
comunicado ambos cronis-
tas eran casos aislados y no 
representaban el trato a toda 
la prensa.
l Se inauguraba el Ran-

cho Cultural Los Uncali-
tos. Ubicado en el barrio 
Los Aromos, estaba a car-
go de Susana Frasseren 
y Pablo Garavaglia. Su 
primera muestra se llamó 
“Primer Salón de Otoño 
de Pequeño Formato” y se 
expusieron sesenta obras.

l Anunciaban la crea-
ción de dos unidades bá-
sicas peronistas. Una se 
llamó “Soldados de Perón” 
y era dirigida por el secreta-
rio General Juan Corvalán. 
La otra “Los Descamisados” 
y estaba comandada por 
Néstor A. Contreras.
l El Delegado Munici-

pal de Gobernador Udaon-
do, Marcelo Saiz, envió 
una Carta de Lectores 
apoyando al intendente 
Jorge Domínguez –no es-
taba en su cargo– acusado 
de asesinar a una mujer. 
La misiva decía “Sabemos 
que si cometió ese error, 
que si la acusación que pesa 
sobre usted es verdad es un 
caso más de los tantos que 
aparecen en las crónicas po-
liciales. Son errores que en 
momentos de enajenación 
se cometen por eso Jorge 
usted debe tener fe en la 
Justicia…”.
l ‘El Pingo’ ganó su ter-

cera pelea, tituló El Ciuda-
dano. El púgil Adrián ‘Pin-
go’ Daneff venció a Acuña 
en el Almagro Boxing Club 
por el campeonato de Ap-
titudes para menores de 21 
años. Ganó por puntos en un 
fallo por 3 a 2. 
l La Unión Cívica Radi-

cal presentó dos proyectos 
en el Concejo Deliberante. 
El primero consistió en 
pedirle al director General 

de Escuelas de la Provincia 
de Buenos Aires la finali-
zación de la construcción 
del Jardín Nº11. El segun-
do proyecto era dirigido al 
mismo funcionario y se le 
solicitaba la edificación de 
un nuevo jardín de infantes 
en la zona céntrica.

l La Municipalidad de 
Cañuelas invitaba al pue-
blo a los festejos por el 170º 
Aniversario de la Revolu-
ción de Mayo. En la plaza 
San Martín se llevaría a 
cabo una concentración 
de autoridades, delegacio-
nes escolares, instituciones, 
etc. Se izaría la Bandera, se 
cantaría el himno y habrían 
números artísticos a cargo 
de alumnos.
l Malestar por los des-

agües obstruidos por la 
basura. El artículo hacía 
referencia a Uribelarrea, 
pero se remarcaba que 
era una situación general. 
Se criticaba a los vecinos 
que arrojaban residuos 
en las zanjas y se le pedía 
al Ejecutivo municipal que 
aplique mano dura para los 
inadaptados.
l El municipio llamaba 

a licitaciones y concurso 
de precios. La licitación 
era para la iluminación 
a vapor de sodio gas de 
mercurio para  calle San 
Martín y la construcción 
de 68 nichos en el cemente-
rio local. El concurso estaba 
destinado para la limpieza, 
toma y sellado de 120 cua-
dras pavimentadas.
l Se realizaba un censo 

habitacional. La Munici-
palidad informaba que la 
población debía dirigirse 
a la dirección de Bienestar 
Social, ubicada en avenida 
Libertad 681. El llamado era 
para los jefes de familia con 
problemas habitacionales y 
la iniciativa era promovida 
por el Instituto de la Vivien-
da provincial.

l “Cañuelas: lugar ideal 
para la radicación de in-
dustrias”, rezaba un título 
de este medio. Se daban 
características técnicas 
que favorecían la insta-
lación de empresas. Se 
apostaba por el potencial 
económico, agropecuario 
e industrial del partido. A 
la vez se pedía que se reco-
rra una muestra industrial 
y comercial que se estaba 
realizando.
l Se llevó a cabo una 

lucida Fiesta Criolla. Fue 
en la Estancia La Valeria 
de Orlando Gargiulo. Se 
disfrutó de una cena y una 
singular animación. Se hi-
cieron presentes autoridades 
municipales, eclesiásticas, 
policiales y parte de la co-
munidad.
l “Cómo serán los avio-

nes del futuro”, titulaba 
El Ciudadano. El texto 
explicaba: “Según los téc-
nicos de la Lockheed Air-
craft Corporation dentro 
de diez años los aviones 
tendrán motores más pe-
queños pero de no menor 
potencia. Serán más silen-
ciosos, de menor consumo, 
serán más livianos y en mu-
chos casos no necesitarán 
largas pistas para aterrizar”. 
l Sergio Denis conscrip-

to. “La incorporación de 
Sergio Denis al servicio 
militar constituyó no solo 
un acontecimiento para 
sus admiradores, sino que 
también lo fue para la 
unidad del ejército a la 
cual pertenece (…) Una de 
sus principales obligaciones 
consiste en cantar su reper-
torio ante el uniformado 
pero entusiasta público que 
ahora lo rodea”, narró este 
semanario.    

Invitación municipal al festejo de la Revolución de Mayo publicada 
en 1980 en EL CIUDADANO.


